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■ La directriz debe seguir en el Estado 

Gordillo convoca a
defender la educación
laica desde las aulas

En algunas zonas del Distrito Federal las congestiones vehiculares fueron desesperantes, como en el cruce de Cir-
cuito Interior y Alfonso Reyes, en la Condesa. La autoridades capitalinas informaron que ayer se sancionó a 371 con-
ductores por estacionarse en lugares prohibidos en las inmediaciones de planteles de educación básica ■ Foto Alfre-
do Domínguez

■ Pemex va hacia la muerte y el
IMSS a la ruina, afirma Labastida  

■ Asegura que el instituto ya no
podrá cubrir pensiones en 2012 

■ ‘‘El gobierno descapitalizó al
BdeM; le quitó $90 mil millones’’

■ Ofrece el tricolor trato respetuoso al
Ejecutivo si acude a dar su Informe

■ Manipula cifras: senadores   

PRI: oculta
Calderón
el colapso
económico

■ 35CIRO PÉREZ SILVA, ENVIADO

■ ‘‘Lo que es del césar al césar y lo que es
de Dios es de Dios’’, puntualiza la maestra 

■ Denuncias de exclusión al abrir la reunión mundial de la juventud
■ El titular de Sedeso pide a delegados no caer en la esquesofrenia
■ ‘‘Es que el gobierno, es que mi papá; tengan liderazgo’’, les pide

■ ‘‘Desafortunadamente el error no es mío; son cifras oficiales’’

Narro: hay 7.5 millones de
ninis en México, no 285 mil

■ 5 y 7ANDREA BECERRIL, ENVIADA, Y MISAEL HABANA DE LOS SANTOS, CORRESPONSAL
■ 31MIRNA SERVÍN

■ 2 y 3EMIR OLIVARES Y CARLOS PAUL; LAURA POY, ENVIADA, Y CARLOS GARCÍA, CORRESPONSAL

En el retorno
a clases

En el retorno
a clases
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Desde hace tiempo se solicitaron a la Secretaría de Finanzas $64 millones, señala Díaz 

En riesgo, las elecciones vecinales si no se amplían recursos al 
IEDF: consejero 

Parte del dinero será para la difusión del proceso 

No se ha informado lo suficiente, señala 

RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de agosto de 2010, p. 34 

Al Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) le urge que la Secretaría de Finanzas le entregue de inmediato los 
64 millones de pesos que solicitó como ampliación presupuestal para seguir con la organización de las elecciones 
vecinales –a realizarse el 24 de octubre próximo–; de lo contrario estaría en riesgo el éxito de ese proceso, aseguró 
el consejero electoral Fernando Díaz Naranjo. 

En entrevista, manifestó: “esperamos que la Secretaría de Finanzas nos ponga atención y pueda facilitar al 
instituto los recursos que se necesitan, simple y sencillamente para cumplir lo que dice la Ley de Participación 
Ciudadana”. 

Detalló que parte de ese dinero será para la difusión de los comicios vecinales, lo cual es impostergable, pues “a 
dos meses de esa elección me parece que los capitalinos no están del todo informados sobre ese proceso, y claro, si 
la gente no está enterada pues habría una baja participación en las mesas. Por eso decimos que se pondrían en 
riesgo las vecinales si en un plazo de 15 días, a más tardar, no tenemos los recursos”. 

–¿El Instituto Electoral cargaría con los costos políticos de una elección baja en participantes? 

–Bueno, lo que el instituto va a hacer es, con lo que tiene, hacer lo que puede. No podemos hacer nada más. Lo que 
a nosotros nos corresponde hacer es poner la mesa, poner el banquete para que los capitalinos vengan y se 
deleiten con la mesa servida que pongamos, pero si los capitalinos no saben que está la mesa puesta, difícilmente 
podrán venir y nosotros habremos de quedarnos vestidos y alborotados, pero no podemos hacer más. 

“Además, no creo que tengamos que cargar con los costos políticos de una elección vecinal con poca participación, 
porque nosotros pedimos los recursos con mucho tiempo de antelación a la Secretaría de Finanzas, precisamente 
para la organización y difusión, pero me parece que se está tardando en la deliberación de otorgar los recursos o 
cuánto podría otorgarnos.” 

Comentó que hay quienes proponen que el IEDF eche mano de los fideicomisos que tiene para la adquisición de 
inmuebles o urnas electrónicas, pero “los tiempos ya no nos alcanzan, pues se tendrían que hacer movimientos con 
bancos, buscar autorizaciones, modificar contratos, y a estas alturas es prácticamente imposible tomar recursos de 
ahí”. 
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Dejaré un partido unido, exitoso y en franca recuperación, afirma 

Nava no buscará relegirse en el PAN 
ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de agosto de 2010, p. 7 

El presidente del PAN, César Nava, afirmó que no buscará su relección en el proceso para renovar la dirigencia en 
diciembre, y sostuvo que se retirará antes de que “el brillo” del resultado electoral de julio lo “ciegue u obnubile”. 
Otro líder, dijo, tiene que hacerse cargo de la designación del candidato presidencial. Dijo que dejará un partido 
exitoso, en franca recuperación y unido, a pesar de los conflictos que enfrenta, sobre todo con los gobernadores, y 
de la disputa que por las alianzas con el PRD escenificó con el ex secretario de Gobernación Fernando Gómez 
Mont, quien por ello renunció al PAN. Entre los conflictos que deja Nava están los procesos de expulsión contra el 
ex dirigente Manuel Espino, quien llamó a no votar por los candidatos panistas, y el gobernador de 
Aguascalientes, Luis Armando Reynoso Femat, acusado de respaldar al candidato del PRI al gobierno del estado, 
Carlos Lozano de la Torre. 

Ayer, Nava aseguró que el expediente de Espino está en manos de la Comisión de Orden del Consejo Estatal de 
Sonora, pero sostuvo que “el PAN tiene muchas cosas más importantes” que el seguimiento de ese caso. Afirmó 
que la circunstancia que hizo posible su llegada a la dirigencia, las derrotas que enfrentó su antecesor, Germán 
Martínez, han cambiado, y es hora de que un nuevo dirigente se enfoque al proceso de sucesión presidencial de 
2012. “Mi elección estuvo marcada por la necesidad de regresar a la senda del triunfo, recuperar la competitividad 
electoral, rescatar la esencia, doctrina y carácter ciudadano”, expresó. En el proceso de renovación de la dirigencia 
panista se consideran como posibles relevos el secretario general del CEN, José González Morfín; el coordinador 
de los senadores, Gustavo Madero, y el gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, quien además tiene 
aspiraciones presidenciales. 

Uno de los más interesados en dirigir al blanquiazul es Francisco Ramírez Acuña, aunque está confrontado con la 
bancada en la Cámara de Diputados y en los corrillos del panismo se maneja que está alejado del presidente 
Calderón. En conferencia de prensa, Nava afirmó que regresará a ocupar su curul en San Lázaro, pero en el 
segundo periodo ordinario, en febrero de 2011, pues antes tiene que revisar el proceso de elección partidaria. 
Sostuvo que una de las metas que se propuso como dirigente nacional fue construir dos procesos: uno de reflexión 
para analizar las razones de las derrotas de 2009, y otro de acción para construir una estrategia electoral para 
ganar en el proceso de julio. “Puedo afirmar que ambos procesos fueron exitosos y que entrego resultados 
favorables. El PAN ha regresado al camino de la victoria”, expresó. Nava defendió las alianzas con el PRD, que, 
sostuvo, fueron “una experiencia sumamente enriquecedora”, porque permitieron ganar las elecciones de Puebla, 
Oaxaca y Sinaloa, así como lograr “niveles de competencia nunca vistos” en Veracruz, Durango e Hidalgo. 

Refirió que en su sesión de septiembre el comité nacional emitirá la convocatoria para la renovación de la 
dirigencia; el registro de candidatos se iniciará a mediados de octubre y la elección será la primera quincena de 
diciembre. También rechazó las críticas que la semana pasada hizo el ex gobernador de Guanajuato Carlos Medina 
Plascencia, quien dijo que Acción Nacional repite el modelo de gobierno que tanto le criticó al Partido 
Revolucionario Institucional. “Por ser una opción distinta y distinguible ganamos elecciones este año. El veredicto 
de la población es inevitable, ahí está la decisión” de los electores, concluyó el dirigente. 
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Su principal reto, la impunidad con que operan grupos criminales en la entidad, señala 

Malova debe ser prudente y cuidar su vida de ataques del 
narco, dice el PAN de Sinaloa 

Peña Nieto asegura que no tiene miedo a un atentado, pero refuerza la vigilancia personal 

JAVIER VALDEZ, ISRAEL DÁVILA Y OCTAVIO VÉLEZ 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de agosto de 2010, p. 11 

Francisco Solano Urías, presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en Sinaloa, pidió este lunes al gobernador 
Mario López Valdez (Malova), emanado de una alianza opositora al Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
que sea prudente y cuide su vida, ante la alta incidencia delictiva y los ataques contra servidores públicos en todo 
el país, como alcaldes y diputados. Ya “han ido sobre alcaldes y candidatos; por eso uno teme siempre al salir de 
casa; también los ciudadanos temen, más un gobernador”, dijo Solano Urías. Entrevistado en Culiacán, Sinaloa, el 
dirigente panista consideró que los principales problemas a los que Malova se enfrentará cuando asuma el cargo 
de gobernador serán la impunidad y la inseguridad, por los grupos delictivos que operan en la entidad y la 
complicidad entre éstos y las autoridades. 

De su lado, el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, dijo no compartir la perspectiva de Malova, 
quien afirmó el domingo anterior que “al paso que vamos lo que sigue es que el crimen organizado asesine a un 
gobernador”. Peña Nieto negó en Ixtapan de la Sal, donde inauguró el ciclo escolar 2010-2011, tener miedo a ser 
víctima de un ataque del crimen organizado. “Estoy cierto de que en el desempeño de cualquier actividad del 
orden político existen riesgos, son naturales a la actividad que uno desempeña, pero no hay por ello el que esto nos 
inhiba o vaya en detrimento verdaderamente de la responsabilidad que tenemos, de lograr una actuación eficaz del 
estado y de los gobiernos que son nuestra responsabilidad para cumplir con este objetivo mayor, que es brindarle 
seguridad pública a toda la población”, dijo. 

Sin embargo, Enrique Peña toma sus previsiones desde el asesinato del candidato priísta al gobierno de 
Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, ocurrido a principios de julio pasado. Desde esas fechas, el mandatario 
aumentó el número de sus escoltas y reclutó tres elementos que laboraron para el Estado Mayor Presidencial en la 
vigilancia de Vicente Fox Quesada. 

Para ingresar a un acto encabezado por Enrique Peña Nieto se debe pasar por detectores de armas, después por 
escáneres que portan policías estatales vestidos de civil, y posteriormente los asistentes son remitidos a áreas 
dispuestas para invitados. 

Mientras, el gobernador electo de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo, descartó reforzar su seguridad ante una 
eventual agresión de la delincuencia organizada a un mandatario estatal. “Espero que no sea así, debemos seguir 
en la lucha contra la delincuencia organizada”, dijo en la capital oaxaqueña, en respuesta a Malova. 
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El PAN reprocha a Ebrard falta de reglamentos 
RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de agosto de 2010, p. 33 

A nombre de sus 15 correligionarios, la coordinadora de la bancada del PAN en la Asamblea Legislativa, Mariana 
Gómez del Campo, envió ayer una carta al jefe de Gobierno de esta ciudad, Marcelo Ebrard, en la que le pide 
“audiencia a la brevedad” para conocer por qué no ha emitido los reglamentos de “una amplia cantidad” de leyes 
que han sido aprobadas por el pleno de los diputados y ya están vigentes. La legisladora panista le recuerda la 
obligación que tiene de promulgar, publicar y ejecutar las leyes que expida la ALDF y de expedir los reglamentos 
de estos ordenamientos, y enfatiza: “Advertimos a usted, por tanto, que el cumplimiento de la ley es de aplicación 
general y el gobierno que encabeza debe ser el primero en acatarla.” Más adelante Gómez del Campo asegura que 
“en forma alarmante amplia cantidad de leyes publicadas carecen de los reglamentos correspondientes”; sin 
embargo, nunca precisa cuántas y cuáles son esas disposiciones legales a las que alude. Con todo, solicita a Ebrard 
que la recibir a ella y a los integrantes de su bancada “para subsanar esas omisiones”. 

 

Hoy podría dimitir y anunciar postulación 

Ángel Aguirre, ausente de reunión priísta en Guerrero 
MISAEL HABANA DE LOS SANTOS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de agosto de 2010, p. 30 

Acapulco, Gro., 23 de agosto. Ángel Aguirre Rivero no acudió a la reunión privada que senadores del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) tuvieron hoy en este puerto, lo que alimentó las versiones de que este martes el 
ex mandatario guerrerense presentará su renuncia al tricolor y anunciará su candidatura al gobierno del estado, 
postulado por la alianza Guerrero Nos Une, formada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), 
Convergencia y Nueva Alianza, que enfrentaría al precandidato Manuel Añorve Baños, ex alcalde de Acapulco. En 
círculos políticos se dijo que la reunión de los legisladores priístas fue cambiada a última hora a un hotel de este 
puerto para apoyar a Añorve Baños ante la inminente ruptura del PRI en la entidad. No obstante, los senadores no 
descalificaron a Aguirre. Beatriz Paredes Rangel, presidenta nacional del tricolor y amiga cercana de Añorve 
Baños, afirmó: “El CEN (Comité Ejecutivo Nacional) va a ser respetuoso del proceso interno que establece la 
convocatoria del PRI. Hasta ahora el único precandidato que se registró cumpliendo todos los requisitos de la 
convocatoria es Manuel Añorve. “Vamos a esperar a que concluya el proceso interno del partido. Tengo entendido 
que (el pasado viernes) se registró también otra compañera” (Maricela Ruiz Massieu, hermana del ex gobernador 
de Guerrero José Francisco Ruiz Massieu). Paredes Rangel vaticinó el triunfo de su partido en los comicios de 
enero próximo. “Tuvimos muy buenos resultados en las elecciones locales y en las federales. El pueblo de Guerrero 
demanda alternancia”, señaló. La ruptura se debió a que los ex gobernadores Rubén Figueroa Alcocer y René 
Juárez Cisneros apoyaron la candidatura de Añorve Baños, a pesar de que las encuestas favorecían al primo 
hermano de éste, Ángel Aguirre Rivero. 
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El “Congreso virtual” les permitirá votar vía celular desde Chihuahua o Chiapas, informa 

Las iPads harán que los diputados no estén amarrados a su 
curul: Albores 

Podrán seguir las 24 horas del día el trabajo legislativo 

Hay seres humanos que son más productivos por la noche o de madrugada 

Tenemos que avanzar hacia la efectividad, afirma 

ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de agosto de 2010, p. 8 

El diputado Roberto Albores Gleason, coautor de la iniciativa del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para 
instituir en la Cámara de Diputados un “Congreso virtual”, reconoció que la intención del citado proyecto “va en la 
lógica de un sistema en el que cualquier legislador pueda votar desde su teléfono celular si está en Chihuahua o 
Chiapas”, incluso de madrugada, y debatir las iniciativas en las redes Twitter o Facebook. En conferencia de 
prensa, el hijo del ex gobernador de Chiapas Roberto Albores Guillén afirmó que la idea es que los diputados no 
estén “amarrados en términos físicos al trabajo legislativo”, sino facilitarles su trabajo al máximo y que sólo tengan 
que estar en las sesiones de la cámara para votar sin estar pendientes del debate de los dictámenes en comisiones 
o en el pleno. Según el legislador priísta, el seguimiento del trabajo legislativo desde las iPads que se quiere 
asignar a los diputados, con costo al erario, les permitiría presentar y dar seguimiento a iniciativas “las 24 horas 
del día”. Interrogado respecto de las críticas donde se señala que la mayoría de los legisladores no trabajan ni 
cuando están obligados a ello, durante los periodos ordinarios, aseguró que al estar conectados permanentemente 
en Internet les permitiría trabajar fuera de los horarios normales que tienen asignados. “¿A qué me refiero? Hay 
seres humanos que son más productivos por la noche. Unos que lo son de madrugada. Que el debate sea 
permanente y obviamente tenemos que avanzar hacia la efectividad”, declaró. 

El presidente de la Comisión de Presupuesto, Luis Videgaray Caso (PRI), afirmó por su parte que sí es necesario 
sustituir el tablero electrónico de votación, proyectado en 120 millones de pesos junto con la red inalámbrica para 
las iPads y la posterior compra de éstas. “El sistema de votación falla a cada rato. Entiendo que es un sistema de 
segunda mano que se compró a Turquía a finales de los 90 del siglo anterior. El fabricante, de alguna ex república 
soviética, ya no existe, ya dejó de producir las piezas para este tablero” del Palacio Legislativo. Celebró entonces 
que se pretenda sustituir ese mecanismo, “siempre y cuando sea una adquisición que se haga con toda 
transparencia, en una licitación plenamente competitiva y que sea la tecnología menos costosa posible. Pero 
definitivamente el sistema es obsoleto”. Sin embargo, el legislador rechazó la idea de que el seguimiento de los 
debates y las iniciativas se haga de manera virtual. “Nada va a sustituir al debate. Las reglas de un parlamento son 
las mismas hoy que hace 300 años; la ley y el debate legislativo se hacen cara a cara, entre personas, no entre 
máquinas”, atajó. 
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Es relevante, agregó, que los diputados cuenten con la nueva tecnología disponible, pues probablemente con ello 
serán más eficientes, pero “la actividad de los diputados la hacen los mismos diputados y el debate no se va a 
sustituir por un chat ni por algún otro mecanismo virtual”. El legislador y dirigente nacional del PAN, César Nava, 
expresó su desacuerdo con el aumento de 600 millones de pesos al gasto de la Cámara, aunque su compañero de 
bancada Alberto Becerra Pocoroba avaló el incremento en la Junta de Coordinación Política. “No toleraremos 
ningún abuso ni privilegio indebido en el presupuesto de 2011. Nos toca poner nuestra parte en la preservación de 
las finanzas públicas y en la austeridad a la que estamos obligados”, dijo. 

 

“Es importante saber qué sucede con esos recursos antes de aprobar lo de 2011”: Videgaray 

La Cámara de Diputados ve señales de alarma por el retraso en 
el gasto público 

Recuerdan a Hacienda que tiene hasta el 8 de septiembre para presentar el paquete económico 

ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de agosto de 2010, p. 9 

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados definió que antes de aprobar los montos de gasto 
solicitados por el gobierno de Felipe Calderón para 2011 se revisará cómo se han aplicado los recursos de este año, 
ya que acusa importantes subejercicios. “Tenemos una señal de alarma en el retraso del gasto púbico. Es 
importante que sepamos qué sucede con esos recursos”, resaltó ayer el presidente de la Comisión, Luis Videgaray 
Caso (PRI), durante la reunión en la que se aprobó la ruta crítica para discutir el paquete económico de Calderón. 
La comisión definió que tras recibir la iniciativa de Ley de Ingresos y el proyecto de Presupuesto de Egresos 
invitará a subsecretarios de Hacienda para que expliquen la aplicación del gasto de 2010, y que también abrirá un 
espacio a las propuestas de los gobiernos de los estados y las universidades públicas. También se envió ayer un 
oficio al secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, en el cual se recuerda que el Ejecutivo federal tiene hasta 
el 8 de septiembre para presentar su proyecto económico del próximo año. 

En el documento se le pide enviar el avance financiero al mes de julio por ramo administrativo, unidad 
responsable y programa presupuestario, y otro al mes de agosto, que deberá ser entregado a más tardar el 15 de 
septiembre. Asimismo, presentar un informe de avance financiero de los programas y proyectos de inversión del 
gobierno federal, a julio y agosto; este último también tiene como límite el 15 de septiembre. Se definió que las 
otras comisiones podrán entregar sus peticiones de gasto para sus respectivos ramos antes del 29 de octubre, por 
lo cual tendrán prácticamente dos meses para hacerlo. Videgaray recordó que el año pasado las comisiones 
rebasaron el límite y ello complicó la aprobación del dictamen de presupuesto. 

Además se aprobó que un grupo de trabajo revise con las comisiones sus solicitudes y opiniones, y evitar así que el 
pleno de la comisión realice sesiones maratónicas, como las de 2009. “Algunas fueron muy útiles, pero otras 
francamente pudimos haberlas obviado”, lamentó el priísta. 
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Priístas le ofrecen un encuentro solemne y sin ninguna falta de respeto 

“Si Calderón no quiere ir a San Lázaro puede acudir al Senado” 
ANDREA BECERRIL Y MISAEL HABANA DE LOS SANTOS 
Enviada y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de agosto de 2010, p. 7 

Acapulco, Gro., 23 de agosto. La dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, y los coordinadores 
parlamentarios en ambas cámaras, Manlio Fabio Beltrones y Francisco Rojas, reiteraron la invitación al 
presidente Felipe Calderón para que asista al Congreso con motivo de su cuarto Informe de gobierno. Para ello, se 
comprometieron a un encuentro serio, solemne y sin faltas de respeto al Ejecutivo. Paredes consideró “una 
provocación” las acusaciones del senador panista Gustavo Madero, quien calificó al PRI de “oposición retrógrada”. 
Durante una reunión a puerta cerrada con los legisladores, la dirigente del tricolor les pidió estar alertas ya que, 
dijo, desde el gobierno federal y su partido (el PAN) se prepara un nuevo golpeteo político contra el 
Revolucionario Institucional. En entrevista aparte, Manlio Fabio Beltrones planteó que la reunión con Calderón 
sea ante el pleno del Senado, propuesta que se formuló ya en la Junta de Coordinación de ese órgano legislativo. Si 
el Ejecutivo lo acepta “tendría derecho al uso de la voz y los legisladores a preguntar”. Resaltó que, dado “el 
desastre gubernamental en materia de economía y de seguridad pública”, es hora de que se lleve a cabo “un 
diálogo mucho más completo del estado que guarda la nación”. 

Luego de la inauguración de la plenaria de los senadores del PRI, Paredes Rangel y el coordinador de los 
diputados de ese partido, Francisco Rojas, coincidieron en que debe aprobarse la reforma constitucional que está 
en San Lázaro, a fin de regresar al anterior formato del Informe presidencial. “Será necesario revisar el marco 
normativo para que podamos restablecer y ratificar la obligatoriedad de la presencia del Ejecutivo federal.” 
Igualmente, Rojas recalcó que no añoran el pasado, sino que se cumpla el orden constitucional. “Es evidente que 
debe ser un acto solemne, respetuoso, donde debemos impedir que haya falta de respeto a la figura del Presidente, 
pero sí queremos que regrese a rendir cuentas al Congreso el primero de septiembre.” A su vez, Beltrones dijo que 
si el titular del Ejecutivo no quiere ir a San Lázaro, “ahí está Xicoténcatl”, planteamiento formulado ya en la Junta 
de Coordinación Política del Senado por varios grupos parlamentarios. Se planteó incluso que la presencia ahí de 
Calderón “hiciera las veces de la glosa del Informe, en un procedimiento mucho más ágil”. 

Los tiempos no alcanzan para una reforma constitucional y por ello “podríamos acercarnos a un acuerdo 
parlamentario que fuera satisfactorio para el Ejecutivo”. El coordinador de los senadores del PRI dijo que “se debe 
acabar con el día del presidente y también con el día que se le ofende; uno en el que se le quemaba incienso y otro 
en el que se le llenaba de insultos”. 

Beltrones Rivera ofreció que el encuentro sea en el Senado y aseguró que habría un ambiente solemne, sin faltas 
de respeto. Paredes advirtió, por su parte, que habrá que modificar nuevamente la Constitución para regresar el 
próximo año al anterior formato del Informe presidencial, con miras a la rendición de cuentas. 

Si Calderón Hinojosa acepta, “lo atenderemos con el debido respeto; de lo contrario, él tendrá la oportunidad de 
llevar a cabo el 2 de septiembre el día del Presidente”, igual que el año pasado, concluyeron los priístas. 
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“Pemex va a la muerte y el IMSS a la ruina”, advierte el senador Francisco Labastida 

Oculta el gobierno de Calderón inminente colapso económico: 
PRI 

El instituto ya no podrá pagar pensiones en 2012, vaticina el ex candidato presidencial 

También se descapitalizó al BdeM, al quitarle 90 mil millones de pesos, dice en la plenaria 

ANDREA BECERRIL 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de agosto de 2010, p. 5 

Acapulco, Gro., 23 de agosto. El grupo parlamentario del PRI en el Senado de la República acusó ayer al gobierno 
de Felipe Calderón de manipular información para esconder el “colapso económico” al que se enfila el país. 
Durante los trabajos de la reunión plenaria que los senadores priístas llevan a cabo en este puerto, Francisco 
Labastida Ochoa sostuvo que “Pemex va a la muerte y el IMSS a la ruina”, ya que el segundo no podrá pagar 
pensiones en 2012. Aunado a ello, recalcó el sinaloense, el gobierno federal descapitalizó al Banco de México 
(BdeM) al quitarle 90 mil millones de pesos. Lo peor de todo, dijo Labastida, es que el gobierno de Felipe Calderón 
aplica “la política del avestruz”, al tratar de ocultar la gravedad de esos problemas. El senador Eloy Cantú sostuvo 
por su parte que en realidad la administración panista no sabe qué hacer. Al respecto, el coordinador priísta en 
Xicoténcatl, Manlio Fabio Beltrones, consideró que las autoridades hacendarias “tienen el síndrome de la 
Chimoltrufia, ya que una vez dicen una cosa y luego otra”. 

Antes del análisis de la situación económica, los priístas recibieron a la dirigente nacional de su partido, Beatriz 
Paredes Rangel, y al coordinador de los diputados del tricolor, Francisco Rojas. Este último les notificó que a 15 
días de que venza el plazo para que Calderón entregue al Congreso el paquete económico para 2011, no ha habido 
ninguna reunión ni acercamiento con las autoridades de Hacienda. “Esto nos parece increíble, porque a estas 
alturas era para que hubiera por lo menos diálogo”, comentó luego el senador Eloy Cantú. En conferencia de 
prensa, el senador Labastida Ochoa insistió en que hay tres factores que están siendo subestimados, incluso 
omitidos, dentro del análisis, evaluación e información que el gobierno está dando sobre la economía nacional. 
Entre ellos, que el IMSS tuvo que utilizar este año unos 18 mil millones de pesos de su fondo de reserva para poder 
pagar las pensiones y se estima que el año entrante va a agotar ese fondo, por lo que para 2012 va a incurrir en un 
déficit del orden de 34 mil millones de pesos. Ello puede provocar que para ese año no podrá pagar a los jubilados. 

Labastida agregó que un segundo factor que preocupa mucho a su bancada es que Petróleos Mexicanos tiene hoy 
activos por 102 mil millones de dólares y pasivos por 107 mil 500 millones. Es decir, la paraestatal tiene ya capital 
negativo por 5 mil 500 millones de dólares. “Pemex está quebrado y hoy decimos que prácticamente va a la muerte 
por el camino en el que lo llevan”, agregó. Hizo notar que la empresa no resiste la pesada carga fiscal a la que la 
somete el gobierno federal, que llegó el año pasado a 130 por ciento de su utilidad, aun con la reforma fiscal que se 
le hizo.  
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Mencionó también que el gobierno de Calderón quitó al Banco de México 90 mil millones de pesos, producto de 
utilidades extraordinarias que el organismo tuvo con motivo de la devaluación, cuando la paridad del peso con 
respecto al dólar llegó a cerca de 13.50. 

Debido a ello, el Banco de México tiene en este momento un capital negativo de más de 50 mil millones de pesos. 

Labastida Ochoa sostuvo que el PRI propondrá revisar nuevamente el régimen fiscal de Pemex y otras medidas, 
aunque esperará a que Calderón y las autoridades definan qué rumbo van a tomar en torno al paquete económico. 
Recordó que la postura del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, fue contradictoria, al sostener que podría 
plantearse una disminución de impuestos y pocas horas después rechazarlo. 

El senador Rogelio Rueda expuso que presentarán una iniciativa para definir la integración de los órganos 
reguladores, como la Comisión Federal de Telecomunicaciones o la Comisión Federal de Competencia, a fin de 
dejar claro quiénes participan en el nombramiento de sus integrantes, los requisitos y las causales por las que 
pueden ser removidos del cargo. 

El senador Eloy Cantú anunció que harán cambios a la minuta sobre la Ley de Competencia Económica, y que 
tienen ya un dictamen en torno a la Ley de Asociaciones Público-Privadas, que se votó en lo general en Xicoténcatl 
el pasado 29 de abril, pero se regresó a comisiones ya que había dudas entre legisladores del tricolor y de otras 
fuerzas políticas. 

A petición expresa de Beatriz Paredes, las bancadas del PRI en el Senado y en la Cámara de Diputados van a 
trabajar coordinadamente en los temas principales de la agenda, e incluso se conformará una comisión de 
legisladores de ambas cámaras para revisar la Ley de Seguridad Nacional –aprobada en el Senado y pendiente en 
San Lázaro–, que legaliza la participación temporal del Ejército en el combate al narcotráfico. 

Beltrones Rivera aclaró que los dos ejes centrales de esa Ley de Seguridad Nacional no pueden modificarse: el 
respeto a los derechos humanos durante los operativos militares y que el mando de éstos recaiga en autoridades 
civiles. 

Durante la plenaria de los senadores del PRI en el puerto de Acapulco fue notoria la ausencia del gobernador 
electo de Aguascalientes, Carlos Lozano de la Torre, quien fuera integrante de esa bancada. 
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Educación y juventud 

Denuncia el PRD “doble rasero” del gobierno 
MATILDE PÉREZ U. 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de agosto de 2010, p. 3 

La Conferencia Mundial de la Juventud es un ejemplo de la “hipocresía y doble rasero con que actúa el gobierno de 
Felipe Calderón”, pues se niega a ratificar la Convención Iberoamericana de los Derechos de los Jóvenes y ahora 
utiliza un encuentro internacional para dar marcha atrás en los derechos reproductivos y sexuales de la población 
en general. 

En conferencia de prensa, Pavel Meléndez, ex vicepresidente de la Internacional Socialista de Jóvenes; Herandi 
Muñoz, dirigente juvenil de la Red por la Unidad de las Izquierdas; Yndira Sandoval, subsecretaria de asuntos 
juveniles, y Alfredo Venadelo, representante de la secretaría de asuntos juveniles del PRD, expresaron que las 
marchas de jóvenes realizadas el pasado domingo en Jalisco y Guanajuato revelan que la pretensión oficial en 
dicha convención es manejar los temas del ejercicio de los derechos humanos, seguridad, educación, salud y 
empleo “a modo”, con el fin de que no se toquen contenidos progresistas vinculados con la izquierda. 

El acto se politizó, se utiliza como un espacio para posicionar a Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública, 
como aspirante a la Presidencia, y entre los participantes está Juan Pablo Adame, hijo del gobernador de Morelos, 
quien fue uno de los convocantes a la movilización del domingo, dijo. 

“La conferencia está dominada por el PAN, pero acudiremos para hacer propuestas progresistas, evitar que se 
utilice como un evento político electoral y la declaración final sea manipulada.” 

Los cuatro integrantes de diversas corrientes del sector juvenil del PRD dieron a conocer el posicionamiento que 
presentarán en dicha conferencia, en el cual demandan al gobierno ratificar la Convención Iberoamericana de 
Derechos de los Jóvenes y rechazan la criminalización de las mujeres que han interrumpido su embarazo de 
manera voluntaria o por razones de salud. 

Puntualizaron que los datos del gobierno en torno a la situación de la juventud no reflejan la realidad de dicho 
sector de la población. 

“El panorama es desolador; la guerra fallida del gobierno federal en contra del crimen organizado ha causado la 
muerte violenta de por lo menos 28 mil personas, la mayoría de ellas jóvenes.” 

Expusieron que casi 10 millones de jóvenes no tienen oportunidad de trabajar ni estudiar, 40 por ciento de los 
presos en las cárceles son menores de 30 años; de los 115 mil que este año solicitaron su ingreso a la UNAM sólo se 
aceptó a 10 mil, y de los 75 mil que aspiraron a estudiar en el IPN únicamente fueron admitidos 25 mil. 

Anunciaron su participación en la marcha mundial de las juventudes, a la que convocaron organizaciones no 
gubernamentales, que se llevará a cabo mañana en León, Guanajuato, y en el recinto legislativo de San Lázaro. 
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Comienza hoy la séptima Semana Nacional de la Transparencia 

Especialistas buscarán mecanismos para una efectiva rendición 
de cuentas en el país 
ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de agosto de 2010, p. 11 

En la séptima edición de la Semana Nacional de la Transparencia, este miércoles a cargo del Instituto Federal de 
Acceso a la Información (IFAI), especialistas del continente y de organismos internacionales como la Organización 
para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y el Banco Mundial evaluarán aspectos que garanticen 
una efectiva rendición de cuentas, así como las características para un ejercicio presupuestal idóneo en México. En 
esta edición, titulada Transparencia y su impacto en la gestión pública, los especialistas reflexionarán sobre la 
vinculación de la transparencia con el ejercicio del presupuesto federal, la actividad legislativa y la modernización 
en la administración de la justicia. Se trazarán también los indicadores de gestión para una rendición de cuentas 
efectiva, además de perfilar avances y perspectivas. 

De acuerdo con el programa de actividades, se espera la asistencia de Miriam Nisbet, directora de la oficina de 
servicios de información del gobierno de Estados Unidos; Corinne Charette, gerente de información de la 
secretaría del Consejo del Tesoro del gobierno de Canadá; Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del 
Instituto Federal Electoral (IFE), y Guillermo Valdés Castellanos, director general del Centro de Investigación y 
Seguridad Nacional (Cisen). 

Los participantes 

En la inauguración participarán el secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora; los presidentes de las 
mesas directivas de las cámaras de Senadores y Diputados, Carlos Navarrete y Francisco Ramírez Acuña, 
respectivamente, y el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Guillermo Ortiz Mayagoitia. El 
secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, emitirá un mensaje en la sesión inaugural. En las jornadas de 
trabajo, que se realizan del 25 al 27 de agosto, se dictarán conferencias y se constituirán mesas de trabajo sobre la 
gestión de la información, la labor documental y el impacto de la transparencia en la gestión pública, por citar 
algunos temas. 

Los ponentes provienen de la OCDE, el Banco Mundial, el Centro de Investigación y Docencia Económica, el 
Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, la Universidad Nacional Autónoma de México, el Congreso de 
la Unión y diversas dependencias e instituciones extranjeras. En el contexto de las actividades se dará a conocer el 
estudio Impacto de la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental en el sector 
de desarrollo social. La titular del IFAI, Jacqueline Peschard; el secretario de la Función Pública, Salvador Vega 
Casillas, y el presidente del Instituto Nacional de Administración Pública, José R. Castelazo, lanzarán el premio a 
la innovación en transparencia para la mejora de la gestión institucional. 

Además se dará a conocer el cuaderno de transparencia número 18, Transparencia y seguridad nacional, donde 
se abordarán las condicionantes para la apertura de la información en materia de seguridad nacional. 
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Anuncia un proyecto de estímulos a las escuelas de mejor desempeño académico 

El DF, la metrópoli educadora número uno en AL: Ebrard 

Destaca logros del programa Aula Digital 

Mejoró en 45% el aprovechamiento de escolares, asegura 

Inauguró el ciclo 2010-2011 

Difícil, proveer agua potable a escuelas: funcionario 

BERTHA TERESA RAMÍREZ Y ELIZABETH VELASCO 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de agosto de 2010, p. 31 

Luego de inaugurar el ciclo escolar 2010- 2011, con el que un millón 719 mil alumnos y alrededor de 83 mil 
maestros de 8 mil escuelas de prescolar, primaria y secundaria regresaron a clases, el jefe de Gobierno del Distrito 
Federal (GDF), Marcelo Ebrard Casaubon, señaló que la ciudad de México es la metrópoli educadora número uno 
en América Latina. En ese acto, que se efectuó en la escuela primaria Carlos González Peña, en la delegación 
Gustavo A. Madero, informó que la primera etapa del programa Aula Digital atendió a más de un millón de 
alumnos y mejoró en 45 por ciento el aprovechamiento académico. Señaló que la segunda etapa de ese plan 
atenderá a otros 170 mil niñas y niños. 

“Vamos a seguir adelante con este programa, la escuela tiene también Internet de banda ancha, y como ustedes 
saben eso se complementa con un programa de gobierno de la ciudad que es Internet inalámbrico en muchos 
lugares públicos, para que la ciudad se digitalice lo más rápido posible. Este año vamos a tener 600 puntos WiFi 
(conexión inalámbrica), como en Estados Unidos y Europa”, afirmó. Indicó que además de la segunda etapa de 
este programa, con el nuevo ciclo escolar se iniciará un proyecto de estímulos a escuelas con mejor desempeño 
académico y un programa de mejoramiento de la salud, con medidas contra la obesidad infantil y la promoción de 
actividades deportivas. Tras señalar que el acceso de los niños a las nuevas tecnologías constituye un requisito 
para que tengan éxito y puedan vivir mejor respecto de las actuales generaciones, detalló que en la primer etapa 
del citado programa se instalaron 42 mil 755 computadoras con Internet de banda ancha y mil 711 aulas digitales 
en 2 mil 656 escuelas de educación básica. De esta forma, más de un millón de estudiantes cuentan con tan 
importante herramienta. 

Adicionalmente, se colocaron en otros centros educativos 7 mil 245 computadoras, para un total de 50 mil. En la 
segunda etapa se colocarán 6 mil para uso de más de 170 mil niñas y niños de 240 escuelas, con lo cual, al concluir 
el presente ciclo escolar, prácticamente todos los planteles de la capital mexicana contarán con aula digital. El 
secretario de Educación, Mario Delgado Carrillo, quien acompañó al mandatario, dio a conocer la creación de un 
plan de actividades físicas, juegos y torneos deportivos; un programa de información nutricional para infantes y 
padres, así como la instalación de bebederos de agua potable en todos los planteles. Además, el GDF continuará el 
trabajo con las autoridades federales para introducir la materia y el libro de texto sobre salud en el plan de 
estudios. 
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En otro acto, Luis Ignacio Sánchez Gómez, titular de la Administración Federal de Servicios Educativos en el 
Distrito Federal, admitió que “será muy difícil lograr en el corto plazo” que las escuelas de esta ciudad tengan agua 
potable, como señalan los lineamientos para la venta de alimentos y bebidas en planteles de educación básica. Sólo 
en escuelas de las delegaciones Coyoacán y Miguel Hidalgo se tendrán los bebederos a finales de este año. “Sería 
irresponsable decir que eso (el suministro de agua potable) se pudiera hacer en (la delegación) Iztapalapa con las 
condicionantes de agua que ahí se tienen. Pero trabajamos muy de cerca con las autoridades del Distrito Federal 
para hacer posible que todas las escuelas tengan agua potable”, dijo. 

 

Presenta Calderón cinco medidas para mejorar la enseñanza y reducir índices de obesidad 

“Se hará respetar la educación laica”, afirma Gordillo Morales 

“Lo que es de césar al césar, y lo que es de Dios a Dios”, enfatiza la lideresa del SNTE 

CIRO PÉREZ SILVA 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de agosto de 2010, p. 35 

Acapulco, Gro. 23 de agosto. La dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba 
Esther Gordillo Morales, llamó aquí a defender la enseñanza laica desde las aulas. Al inaugurar junto con el 
presidente Felipe Calderón y el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, el ciclo 
escolar 2010-2011 en la escuela primaria María Orozco de Marrón, destacó que el único camino para contrarrestar 
la pobreza es educar para la libertad, la justicia, la democracia y la igualdad. Todo ello, abundó, con un principio 
básico: “haremos respetar la educación laica. Lo que es del césar al césar, y lo que es de Dios a Dios. Exigimos que 
nuestras escuelas sigan preservando el principio de la rectoría del Estado en materia educativa, que no es 
marginar a nadie de ningún credo; cada quien puede creer lo que quiera, religiosa o políticamente. Tendremos que 
aprender a ser respetuosos de los credos. Para eso nos educamos, pero en nuestra escuela, en la ciencia, el 
conocimiento, el civismo, el respetar a los mayores, los símbolos patrios, nuestras diferencias, el convivir”. 

A su vez, Felipe Calderón se congratuló porque en México prácticamente todo el que está en edad de cursar la 
educación básica tiene espacio en las escuelas del país, “por lo que ahora se trata de que los alumnos aprendan 
mejor”, y presentó cinco medidas para mejorar la enseñanza y reducir los índices de sobrepeso, “porque hoy por 
hoy, para tristeza nuestra, es el país de todo el mundo que tiene el mayor número de niñas y niños obesos”. 
Acompañado también por el gobernador Zeferino Torreblanca, mencionó que las medidas contemplan la 
instalación de consejos escolares en 225 mil escuelas, en los que participarán padres de familia, trabajadores de la 
educación y líderes de la comunidad para mejorar las condiciones de los centros escolares. El segundo punto es 
regular a partir de enero próximo la venta de alimentos y bebidas en escuelas, procurando que haya mejores 
alimentos. “No quiere decir que vayamos a quitar las golosinas, que vayamos a quitar los refrescos. Quiere decir 
que lo que se vende en los planteles deberá provocar menos obesidad de la que causan ahora. Deberán contener 
alimentos más nutritivos para todos.” 
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Otra medida es impulsar la lectura entre padres e hijos. “Vamos a pedir a los papás que lean al menos 20 minutos 
con ustedes.” Adelantó que esta semana se darán a conocer los estándares de lectura, es decir, el número de 
palabras que cada alumno debe leer por minuto. Además, se pondrá en marcha un programa de pensamiento 
lógico-matemático y de aplicación de las ciencias en la vida cotidiana, que consiste en un curso propedéutico de 20 
horas para los aspirantes a nivel secundaria y un diplomado especial para 10 mil maestros, con el propósito de que 
perfeccionen los métodos de enseñanza en dichas áreas. Finalmente se otorgarán mil “becas del bicentenario” a 
alumnos, desde cuarto grado de primaria hasta tercero de secundaria, que obtengan las mejores evaluaciones en 
un proyecto que se llama Arma tu historia, a partir de la lectura de un libro sobre el tema que se entregará a cada 
estudiante. La beca consiste en el pago de estudios de primaria, secundaria, preparatoria y universidad. 

En tanto, el titular de la SEP informó que como parte de la conmemoración de los 200 años de la Independencia y 
los 100 de la Revolución Mexicana, se pretende realizar un ejercicio de memoria histórica, a partir de tres libros 
que ordenó publicar Calderón Hinojosa. Del primero se distribuirán ejemplares en 27 millones de hogares. 
“Ningún país de los que están celebrando los 200 años de vida y de su independencia ha impreso para todos sus 
habitantes un libro de historia. Éste es un regalo del Presidente que debemos justipreciar.” De la segunda 
publicación se entregarán 23 millones de ejemplares al mismo número de estudiantes, a partir del cual se deberá 
elaborar el trabajo para alguna de las mil becas del bicentenario. Finalmente, un ejemplar más “para que los 
lectores más atentos que quieren profundizar tuvieran otro libro”, cuya publicación también fue ordenada por 
Calderón y editada por el Fondo de Cultura Económica. 

 

Reprueban señalamientos del cardenal Sandoval Íñiguez y ataques contra manifestantes 

Impostergable, incluir en la Constitución la frase “Estado 
laico”: grupos religiosos 

“La Iglesia, uno o dos pasos atrás de la realidad del México del siglo XXI”, resaltan 

GABRIEL LEON ZARAGOZA 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de agosto de 2010, p. 36 

Es tiempo de que el Congreso de la Unión incluya en la Constitución la expresión “Estado laico” para terminar así 
con la intervención de los jerarcas religiosos en las políticas públicas y definir claramente la separación Estado-
Iglesia, expusieron ayer por separado la organización Católicas por el Derecho a Decidir (CDD) y la asociación 
religiosa Asambleas de Dios. A su vez, el Servicio Internacional Cristiano de Solidaridad con los Pueblos de 
América Latina (Sicsal) reprobó los señalamientos del cardenal Juan Sandoval Íñiguez por el fallo de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación en favor de los matrimonios entre personas del mismo sexo y de que éstos puedan 
adoptar, y lamentó que con esas posturas la Iglesia católica esté “uno o dos pasos atrás de la realidad histórica del 
México del siglo XXI”. 
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Jorge Saavedra, director de asuntos internacionales de la Fundación Ayuda contra el Sida, calificó de lamentable 
“que un grupo de nuestros compañeros que se manifestaban a un costado de la catedral de Guadalajara en favor de 
los matrimonios gays y la posibilidad de que puedan adoptar hayan sido agredidos por fanáticos religiosos”. 
Añadió: “lo único que ocasionó el cardenal Sandoval Íñiguez con sus declaraciones incendiarias, agresivas, 
obscenas y que incitan al odio”, es que algunas personas realicen acciones en contra de la comunidad lésbico, gay, 
bisexual y transgénero (LGBT). En ese contexto, Daniel de los Reyes Villarreal, superintendente general de 
Asambleas de Dios, afirmó que las asociaciones religiosas registradas en el país deben tener presente que “pueden 
o no estar de acuerdo con la ley, pero éstas no las hacemos las iglesias, sino el Poder Legislativo, y será la 
población la que juzgará si son correctas”. Puntualizó que por el bien del país debe reafirmarse el Estado laico y 
“señalarse definitivamente en la Constitución”. 

María Consuelo Mejía, directora de CDD, reprobó las acusaciones de Sandoval Íñiguez e indicó que el respaldo al 
religioso por otros jerarcas de la Iglesia católica genera “profunda indignación y tristeza, pues evidencia que 
integrantes del clero siguen intentando intervenir en política”. Por separado, Jaime López Vela, coordinador de la 
agenda LGBT, indicó que “en los estados nuestros compañeros de la comunidad siguen siendo presas de la 
discriminación y la homofobia. Las declaraciones de Sandoval Íñiguez contribuyen a la agresión, intolerancia y 
están en la base de las agresiones por homofobia, que derivan en crímenes de odio. Por eso el cardenal debe ser 
sancionado, de acuerdo con lo que establece la ley de asociaciones religiosas”. (Con información de César 
Arellano) 

 

De no pronunciarse, “el titular de la dependencia será cómplice” 

Exigen legisladores a Gobernación frenar ya los excesos 
clericales 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de agosto de 2010, p. 36 

Los diputados federales perredistas Leticia Quezada y Vidal Llerenas formalizaron una denuncia ante la Secretaría 
de Gobernación contra el cardenal de Guadalajara, Juan Sandoval Íñiguez, por sus posturas sobre los matrimonios 
entre personas del mismo sexo y las descalificaciones a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el Gobierno del 
Distrito Federal y el PRD. Exigieron al titular de la dependencia, José Francisco Blake Mora, que haga valer la 
legislación y el Estado laico, ante lo que calificaron de “flagrantes violaciones del prelado”. En entrevista, Quezada 
acusó al cardenal de mantener posturas que han polarizado a la sociedad, particularmente en Guadalajara, donde 
el pasado fin de semana las manifestaciones subieron de tono. “Se ha polarizado un debate innecesariamente y eso 
no beneficia a nadie. Obviamente vivimos en un Estado laico que se debe respetar y cumplir lo que mandata el 
artículo 130 constitucional”, expresó al justificar la denuncia presentada. Leticia Quezada demandó una pronta 
investigación y respuesta de Gobernación para terminar con el clima de confrontación. “Hay una violación 
flagrante a la Ley Federal de Asociaciones Religiosas y Culto Público. No decimos que sea toda la Iglesia, pero sí 
uno de sus jerarcas, quien están obligado a respetar el Estado laico y no involucrar a la institución en asuntos 
políticos.” 
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La legisladora subrayó que “en algunas posturas de la Iglesia sobre la reciente validación de los matrimonios entre 
personas del mismo sexo se hacen llamados explícitos a no votar por un partido político, lo que supone una 
politización de sus argumentos. Los jerarcas –insistió– están obligados a respetar las leyes civiles que rigen a toda 
la sociedad mexicana”.  

En el escrito, los legisladores hacen un recuento de las declaraciones del cardenal de Guadalajara y justifican el 
proceso legal que ha seguido la modificación a la ley en la ciudad de Mexico relacionado con los matrimonios y el 
respaldo de la Suprema Corte de Justicia. Enfatizan que el prelado comentó que los ministros de la Corte habrían 
recibido sobornos del gobierno de la ciudad para aprobar dichos matrimonios. Quezada consideró que de no haber 
un pronunciamiento claro de Blake Mora en torno a las descalificaciones contra las instituciones públicas, 
“estaríamos ante un secretario que se puede convertir en cómplice de las posiciones homofóbicas, misóginas y 
discriminatorias expuestas por sectores de la Iglesia. Se sabría entonces –añadió– a quién está sirviendo la 
dependencia federal en detrimento de la reivindicación del Estado laico, a la que está obligada la Secretaría de 
Gobernación”.  

Finalmente, demandó que las denuncias interpuestas por el PRD por dichas violaciones a la ley en que ha 
incurrido Sandoval Íñiguez no queden en letra muerta, y conminó a la dependencia a actuar ágilmente y atajar el 
clima de encono que se ha generado tras la decisión de la Corte y la reacción del religioso. 

 
Astillero 

Es-que-zofrénicos 

Lujambio, cadenero 

Cuatro emes de Sedeso 

PRI, agorero del desastre 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

En seguimiento de los arranques emocionales de su jefe, algunos miembros del ente cuasiclandestino 
autodenominado gabinete presidencial están saltando a los foros mediáticos con declaraciones regañonas y 
pendencieras. Ya antes había aparecido el secretario de educación gordillista, Alonso Lujambio, a quien el 
calderonismo encargó los negocios del festejo del bicentenario y el centenario y, en tal condición de controlador 
privado de asuntos públicos (una especie de cadenero” de antro histórico), se permitió invitar a quienes no les 
guste el menú conmemorativo a que busquen alternativas, además de tachar a quienes no comparten los de por sí 
aguados, pero carísimos, ánimos burocráticos de festividad de ser parte del México “mezquino” y formar parte del 
bando de “la visión negra, oscura, inquietante en el extremo tal que nos impide, incluso, movernos”.  
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El precandidato panista sustituto (el más promovido actualmente por Los Pinos es Ernesto Cordero, de quien se 
dice que es secretario de hacienda, pero el antes muy apapachado Lujambio está listo para un eventual relevo en 
los ánimos del cambiante jefe) habló con esa pasión nacionalista frente al embajador de Estados Unidos en 
México, Carlos Pascual, durante un acto con jóvenes en el que llamó, optimista y pinturero, a ir “subrayando lo 
que nos une y desenfatizando lo que nos divide” (si esa misma pasión de pandillerismo ideológico la hubiera 
puesto el secretario Lujambio en la revisión ortográfica e histórica de los nuevos libros de texto, no estaríamos hoy 
ante vergonzosos ejemplos del mal escribir ni ante la supresión y distorsión de episodios históricos como el 2 de 
octubre, que acabó siendo una “manifestación que se reunió” y “fue reprimida” por seres desconocidos, pues se 
suprimieron las referencias al Ejército y a Gustavo Díaz Ordaz). 

Ayer tocó el turno de la reyerta, disfrazada de reflexión y consejo, al peculiar secretario de desarrollo social, 
Heriberto Félix Guerra, sinaloense al que Calderón habilitó en ese alto puesto cuando era el candidato natural del 
PAN a la gubernatura que le había sido ganada tramposamente seis años atrás por Jesús Aguilar Padilla. Félix, 
cuñado del claridoso Manuel J. Clouthier júnior (marginado por Los Pinos para dar paso a que el PRI ganara de 
nuevo el emblemático gobierno estatal, aunque a nombre de alianzas perreánicas), les dijo a jóvenes reunidos en 
una conferencia mundial en el yunquista León que no deben permitirse ser “víctimas de sus circunstancias”, ni 
atenerse a la fácil fórmula de la “esquezofrenia”, consistente en pretender la transferencia de las culpas propias a 
expiatorias otredades: “es que el gobierno, es que mi papá, es que el mundo”. ¡Nada de eso: “hay que tener 
liderazgo!”, arengó el miembro de los círculos empresariales dorados de Sinaloa. Nada de que los chavos se anden 
alquilando por unos billetes a los narcotraficantes; la solución está en la iglesia accionaria y emprendedora de las 
Cuatro Emes: “mercado, mercado, mercado y más mercado”, dijo el secretario de Desarrollo del Mercado (social). 

En otro escenario de la batalla por los jóvenes, el delafuentista rector de la UNAM, José Narro, insistió en que el 
ejército de ninis (ni estudian, ni trabajan) es de 7 millones, y no de 285 mil como han declarado los secretarios 
felipistas de Gobernación y de Educación Pública, deseosos éstos de aparentar, mediante una guerra de cifras, que 
la crisis social es menor. Tan no lo es que, en seguimiento de su política de confrontación con el calderonismo que 
traicionó pactos de cogobierno con el partido tricolor, ayer fueron lanzados al aire algunos petardos de 
desestabilización priísta mediante advertencias de peligros para las finanzas públicas, en especial a partir de los 
pésimos manejos de áreas como el Seguro Social y Pemex, paraestatal ésta que por su parte obsequió al respetable 
público el estreno mundial de una tonadilla aberrante: la posible compra de crudo a empresas extranjeras.  

Según Francisco Labastida, especialista en infortunios remontables, hay riesgo de colapso económico nacional. La 
voz del senador sinaloense se suma al proceso de obstrucción a las pretensiones felipistas de alzarse con más 
dinero de los ciudadanos para sus bélicos planes del futuro inmediato. En consonancia plena con la doctrina del 
Coopelas o Cuello, el licenciado Calderón ha advertido a los mexicanos que necesita más dinero para pelear contra 
los narcotraficantes, pues de otra manera esos ciudadanos no colaborativos estarán en manos de la delincuencia 
desbocada (es decir, de los narcotraficantes confesos). Comprensivo, el comandante FC se conformaría con que 
ciertos rubros de ejercicio presupuestal que no han sido eficazmente usados se reasignen para asuntos de 
seguridad pública o, en caso de que el malvado Congreso se porte mezquinamente y se deje llevar por visiones 
“negras, oscuras, inquietantes”, entonces no le quedará al sacrificado Calderón más que proponer nuevas formas 
de recaudación impositiva (al oír eso, las ventanas de las casas intentaron tapiarse, temerosas de que sean 
declaradas onerosa materia de leva fiscal). 
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Pero los reflectores mediáticos están prendidos del pleito Cardenal-Jefe de Gobierno, pues el señor Sandoval va 
elevando el conflicto, deseoso de llevar a lo que queda de Estado a la encrucijada definitoria de obligarlo a 
comparecer ante tribunales o reconocer la existencia de un virtual fuero eclesiástico. Los neocristeros preparan 
manifestaciones públicas mientras la “izquierda” se arrellana en su sillón de espectador en espera de resultados 
(¿qué ha dicho López Obrador sobre el tema? ¿Apoya a Ebrard en este momento crucial? ¿La derecha ganará las 
calles y la izquierda el silencio?). Y, mientras la Corte ha dado un golpe indirecto pero seco a los oscuros aspirantes 
a nuevos dueños de Mexicana, al prefigurar el otorgamiento de un amparo a sobrecargos que años atrás vieron 
reducidas sus prestaciones e ingresos por maniobras como las que ahora pretenden imponer Arizon-Omega con el 
apoyo de Advent-International, ¡hasta mañana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 

 
 

México SA 

Juventud hereje y esquezofrénica 

El calderonato, cada día más ciego 

Narro: realidad dolorosa e injusta 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Con la sabiduría que lo caracteriza, el inquilino de Los Pinos los calificó de herejes (26 de junio del año pasado) 
por no creer en Dios”; la semana anterior las secretarías de Gobernación y de Educación Pública los consideró 
exagerados, y ayer el creativo secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, les inventó un término 
coleccionable, al tacharlos de “esquezofrénicos”, de tal suerte que a los ojos del calderonato la terrible realidad que 
soportan millones de jóvenes mexicanos es producto de su propia apostasía, dramatización y –ahora lo sabemos– 
de responsabilizar a terceros por su precaria circunstancia, no consecuencia de un modelo económico excluyente y 
depredador, de una clase político-empresarial corrupta hasta los huesos, y de la voracidad de un gobierno 
mediocre e ineficaz, a los cuales la juventud sólo les interesa para efectos electorales. 

Durante su participación en la Conferencia Mundial de la Juventud 2010, inaugurada ayer en León, Guanajuato 
(estado con gobierno clerical), el talentoso titular de la Sedeso llamó a los jóvenes a “no ser víctimas de sus 
circunstancias y no caer en la esquezofrenia”, es decir, no caer en “los es que” y “echarle la culpa a los demás: es 
que el gobierno, es que mi papá, es que el mundo. Hay que tener liderazgo” (La Jornada, Laura Poy y Carlos 
García). En su perorata marca Miguel Ángel Cornejo, Heriberto Félix Guerra dijo que “México requiere su 
dinamismo y les pide explotar sus virtudes y talentos… los jóvenes no quieren saber de política porque la hemos 
ensuciado; debemos reivindicar la política como el arte de servir para que se decidan a participar y nos ayuden a 
mover al mundo. Ustedes son mayoría, y quiero decirles que en este mundo habemos tres tipos de personas: los 
que ven que las cosas sucedan, los que ni cuenta se dan y los que hacen que las cosas sucedan. Analicemos a qué 
grupo pertenecemos… todos tenemos virtudes y talentos… Si nos empeñamos en ser parte del problema, 
seguiremos encontrando problemas, pero si somos parte de la solución, siempre encontraremos soluciones”. 
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En síntesis, dice el calderonato, los jóvenes están como están porque quieren, por fodongos, amén de que viven 
una realidad fuera del discurso oficial (ergo, de la realidad oficial), por lo que el creciente desempleo juvenil, la 
deserción escolar por razones económicas, la falta de espacio en los centros de educación superior, la migración, la 
ausencia de una política gubernamental bien articulada que atienda sus urgencias y necesidades, la falta de 
oportunidades y demás carencias que no cuadran con la visión de Los Pinos, simple y sencillamente no existen. Ya 
el inquilino de Los Pinos lo dijo claramente el 26 de junio de 2009: “una juventud que por sus condiciones 
sociales, familiares, educativas, por falta de oportu- nidades, tiene pocos asideros trascendentes, que tiene poco 
que creer, que no cree en la familia que no tuvo; que no cree en la economía o en la escuela, que no cree en Dios, 
porque no lo conoce. Que no cree en la sociedad, ni en quien la representa. Esta falta de asideros trascendentales 
hace, precisamente, un caldo de cultivo para quienes usan y abusan de este vacío espiritual y existencial de nuestro 
tiempo”. Apóstata irredimible (como señalamos en el México SA del 29 de junio del año pasado), la juventud 
mexicana, que “no cree en Dios”, paga el precio: al cierre del primer trimestre de 2009 (circunstancia que no se 
modificó en igual lapso, pero de 2010), alrededor de 60 por ciento de los desempleados en México tiene entre 14 y 
29 años de edad, es decir, cerca de un millón 280 mil personas, de acuerdo con el Inegi. De este total, alrededor de 
870 mil tienen edades de 20 a 29 años; la mayor parte de la población económicamente activa es joven, y 56 por 
ciento de ella obtiene un ingreso de entre uno y tres salarios mínimos (171 pesos diarios como máximo), al tiempo 
que 64 por ciento carece de seguridad social. De enero a marzo de 2009, el año del “catarrito”, alrededor de 200 
mil jóvenes de entre 14 y 29 años perdieron su empleo. Desde que el citado predicador se instaló en Los Pinos, más 
de 300 mil mexicanos en las edades referidas han perdido su plaza, sin considerar los que en el periodo se 
incorporaron por primera vez al mercado laboral y muchos de ellos lo consiguieron, pero en Estados Unidos. Todo 
lo anterior sin considerar a los jóvenes que, sin más alternativa, se sumaron al narcotráfico. 

Por si fuera poco, de acuerdo con el Censo General de Población y Vivienda (2000; del levantado en 2010 aún se 
desconocen los resultados), de casi 10 millones de mexicanos con edades de entre 15 y 19 años, casi 54 por ciento 
no asistía a la escuela, es decir, alrededor de 5.4 millones de jóvenes; las entidades con mayor cantidad de jóvenes 
fuera del sistema educativo fueron Zacatecas (70 por ciento), Guanajuato (65), Michoacán (64), Chiapas (62) y 
Puebla (60). De los que logran incorporarse al sistema educativo, 35 por ciento termina desertando por motivos 
económicos. Y sobre aquellos jóvenes herejes que “no creen en Dios” (Calderón dixit), el mismo censo arrojó el 
siguiente resultado totalmente desfavorable a lo dicho por el inquilino de Los Pinos: 88 por ciento de los jóvenes 
se declaró católico; 4 por ciento protestante; 3 por ciento cristiano y 5 por ciento ateo. El 89 por ciento declaró 
“creer en la existencia del alma”; 88 por ciento “en la Virgen de Guadalupe”; 66 por ciento “en el infierno”; 26 por 
ciento “en el horóscopo” y 21 por ciento “en amuletos”. Uno de cada cinco jóvenes “consideró que sus creencias 
religiosas influyen en su actitud hacia el trabajo, hacia los problemas sociales o hacia la sexualidad”, y 8 por ciento 
“que tiene efectos en sus preferencias políticas”. Ésa es la realidad que no aceptan, pero como bien dijo el rector de 
la UNAM, José Narro, más que minimizar la cifra de ninis en el país (léase el referido intento de la Segob y la SEP) 
lo que el inquilino de Los Pinos debe corregir “es la dolorosa, injusta e inconveniente realidad que viven 7.5 
millones de jóvenes mexicanos que no tienen oportunidad de estudiar ni de trabajar”, amén de otros millones que 
sobreviven en precarias condiciones. “No me equivoco en las cifras al mostrar los datos… Están bien las sumas y 
son datos oficiales”. 

Las rebanadas del pastel 

He allí la “herejía”, “exageración” y “esquezofrenia” juvenil que se observa en Los Pinos, donde, más ciegos cada 
día, se niegan a reconocer la realidad y, por ende, a poner en marcha una política de Estado que no sólo saque a 
flote a millones de jóvenes del desamparo total, sino que los incorpore al desarrollo, aunque éste, desde hace 
décadas, brille por su ausencia. 
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Ciudad Perdida 

Casualidades en política, ni de broma 

Peña Nieto en EU 

Ebrard contra los demonios 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

Bien dicen los expertos en fenomenología política que en este campo no hay, ni de broma, casualidades. Esto al 
tratar de analizar un par de hechos entre sí que podrían estar unidos sólo por la casualidad, pero no es así. Se 
trata, desde luego, de la visita de Enrique Peña Nieto a Washington, y de las reflexiones del comandante Fidel 
Castro sobre la figura de Andrés Manuel López Obrador. Pues bien, resulta que en sus vacaciones, el candidato de 
Televisa, con todo el tiempo del mundo, buscó, afanosito como es, a alguien con quien hablar, de lo que fuera –lo 
importante era la foto–, pero que perteneciera al equipo de la Casa Blanca. Y logró su objetivo. Lo recibieron en la 
mismita entraña del imperio, diría el comandante, y hablaron de cualquier cosa, nada trascendente, al parecer, y 
se tomaron la foto. La idea parecía bien concebida. La fama del hombre lo hacía penetrar los muros del imperio. 
Buena carta para los que aseguran que la solución de los problemas del país está al otro lado del Bravo. La foto 
daría certeza de la altura a la que puede volar el gobernador. Así querían que se leyera aquel encuentro, que no 
serviría para nada que no fuera cargar el costal con otra imagen del político mexicano, rumbo al 2012. 

Días después, no muchos, por supuesto, el estadista cubano, que antes de la elección de 2006 fue internado y 
permaneció en un hospital durante cuatro años, decidió decir no lo que su corazón le aseguraba, sino lo que tenía 
en solvencia de los datos. El dicho del comandante lastimó a muchos y enfureció a otros, pero los que pudieron se 
lanzaron otra vez en contra del tabasqueño que, sin olvidar lo sucedido, está metido en su trabajo hasta las orejas. 
Pero lo peor de todo esto fue la respuesta de la cancillería mexicana, que tratando de ser elegante en su respuesta 
al líder cubano, quedó en ridículo. Le deseó, por ejemplo, al pueblo de la isla que pronto logre tener elecciones 
libres, como si las que se dieron en México en 2006 hubieran sido ejemplo, cuando para todos, incluyendo a las 
máximas autoridades electorales, esos comicios estuvieron plagados de irregularidades, trampas en las que no 
faltó la abierta participación de Vicente Fox: la desgracia de México. 

Entonces, si Fidel Castro no lanzó el obús antes seguramente fue porque su enfermedad no se lo permitió, pero si 
de lo que se trata es de encontrar, a como dé lugar, un pretexto para descalificarlo, sería bueno que sus detractores 
pensaran que ése, al que ahora llaman viejo, siempre ha sabido medir los tiempos políticos con asombrosa 
exactitud. Total, si así quieren que se den las cosas recuerden que más sabe el diablo por viejo... Y ya que hablamos 
del diablo, no se nos debe olvidar que en los últimos días se soltaron los demonios, y todos andan vestidos de 
sotana. Claro, nos referimos al pleito entre Marcelo Ebrard y buena parte de la jararquía católica, ésa que en su 
momento supo ocultar todos y cada uno de los pecados del llamado padre Maciel, que también se escandalizó y se 
sintió herida porque en esta ciudad de México se dieran libertades que, según el sacerdote Sandoval Íñiguez, van 
en contra de la moral de su religión. El asunto ha servido, como ningún otro, para poner al jefe de Gobierno en un 
envidiable sitio de la política nacional. Así, mientras Peña Nieto fue a buscar al Papa, en un gesto, además de 
demagógico, fuera de la militancia política que exige laicidad en los gobernantes, Ebrard defiende con todo las 
libertades que demanda una entidad como el DF, y principalmente la ley. 
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Por eso no falta quien asegura que si a alguien maiceó Marcelo, fue al propio cardenal, que lo ha colocado en el top 
de las encuestas. 

De pasadita 

¿Será verdad que el viejo proyecto de la torre Bicentenario ha cobrado nueva vida, y que ya se soltaron los 
proyectos para redefinir su construcción, cuando aún se tiene muy atorado aquello de la Súper V? Por lo pronto, 
algunos cercanos al jefe de Gobierno lo andan diciendo en tertulias de café. ¡Aguas! 

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 

 
 

Los informes 
MARCO RASCÓN 

Hoy llegamos al cuarto Informe de gobierno de Felipe Calderón entre balas, impunidad, confusión ilimitada, 
enfrentamiento entre poderes del Estado y la dinámica de que este gobierno ya se acabó”. 

En un país como México, donde lo que sobran son diagnósticos y críticas, la clase política tiene que recurrir a foros 
y escenografías de diálogos, porque ya rompió los mecanismos institucionales. 

A lo largo de las recientes décadas, fundamentalmente desde aquel tercer Informe de Gustavo Díaz Ordaz que 
respondió desde la tribuna del Congreso a las demandas del movimiento estudiantil en 1968, los informes 
presidenciales fueron cuestionados por su carácter litúrgico, imperial, cortesano, de aplausos abyectos, de culto y 
subordinación de los poderes Legislativo y Judicial al Ejecutivo. 

Todos los poderes económicos, el sistema corporativo sindical y agrario del viejo régimen, cámaras empresariales, 
el Ejército, gobernadores y los medios de comunicación programados para adular, fueron sexenio tras sexenio, año 
con año, una maquinaria que aseguraba la continuidad infinita del régimen. 

Para la oposición democrática, la demanda de reformas al sistema político, la respuesta era el desdén o la 
represión, dependiendo el tipo de presión que se ejerciera, ya sea mediante la prensa, en las calles, las huelgas, 
ocupación de tierras o las luchas guerrilleras surgidas de la represión cruenta y sistemática en muchas regiones del 
país, gobernadas por cacicazgos protegidos por el centralismo del poder presidencial. 

Una demanda de reforma a los ritos era lograr un verdadero debate entre poderes y acabar, entre muchas otras 
cosas, con el presidencialismo como raíz de las formas despóticas y autoritarias de gobernar. El poder discrecional 
del presidente era la base de un poder oligárquico que se alimentaba de la corrupción y la discrecionalidad. El 
presidente se convertía, de facto, en el gobernante de la capital mediante un regente, figura surgida del virreinato 
y designado por él. A su vez nombraba al presidente de su partido, el PRI, como a un ministro de su gabinete y, por 
tanto, protegía la estructura de control en los sindicatos, ejidos, instituciones y empresas descentralizadas. En las 
cámaras tenía mayoría absoluta para aprobar sus iniciativas y ninguna más que no pasara por su voluntad. 
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A partir de los resultados electorales de 1988, y pese a que oficialmente se determinó que entre Carlos Salinas y 
Cuauhtémoc Cárdenas había una diferencia de 17 por ciento, el ascenso de votos de la oposición acabó con los 
informes de aplausos. Surgieron desde el 1º de septiembre de 1988 las interpelaciones y, de ahí, los legisladores, 
surgidos del voto ciudadano, empezaron a empujar reformas. Una de ellas, fundamental, era la reforma del Estado 
y, por tanto, de la transformación hacia la democracia del sistema político mexicano. 

Del último Informe de Miguel de la Madrid al tercero de Ernesto Zedillo, y en medio los de Carlos Salinas, cada 1º 
de septiembre era la oportunidad para poner en crisis el rito y cuestionar el contenido de los informes, 
interpelando o caricaturizando lo que ya era un formato decadente. 

Felipe Calderón, al llegar su legitimidad impugnada y cuestionada, con sólo 35 por ciento de los votos y teniendo 
de oposición mayoritaria a lo que se consideraba la izquierda, en su primer Informe planteó abrir el debate en la 
misma ceremonia del Informe y de manera increíble, cuando se había logrado lo demandado por años, es 
rechazado con el argumento de no debatir con un ilegítimo. 

Hoy, se exige que regrese el presidente en persona a dar su Informe al Congreso y no sólo entregándolo en forma 
escrita. El debate es falso, pues los que demandan su presencia, que fueron los mismos que lo corrieron, parecen 
más preocupados en la restauración del viejo régimen que el de avanzar a un régimen donde el Ejecutivo y el 
Legislativo puedan utilizar la separación de poderes para equilibrar y no para paralizar. 

Bajo el actual sistema, cualquiera que llegue a la Presidencia estará paralizado. El 2012, discutiendo un personaje 
sin programas, sin ideologías, sin conceptos, seguirá atrasando la atención a los problemas nacionales y, por tanto, 
la acumulación. 

Por eso, el debate sobre la asistencia o no del Ejecutivo a dar personalmente su Informe es falso, pues el regreso al 
viejo formato no resuelve nada y la ausencia presidencial hace que se continúe con la sordera, el autismo de los 
poderes, la falta de un debate constitucional y del estancamiento del país, cuando el mundo y la dinámica de los 
problemas internos se mueven y acumulan a gran velocidad. 

Basado en esto, el Ejecutivo convoca a sus foros, que otros desairan, pues nada obliga, y ahora no hay sensatez 
para reconstruir el diálogo nacional desde lo programático, como deber de los partidos y la fuerza constitucional. 
La sordera es un instrumento para la negación y una justificación para construir fuerzas sobre la base del fracaso 
nacional, es una muestra de decadencia que nos orilla a una crisis mayor y sin salidas. 

http://www.marcorascon.org 

 



opinión y columnas 610972000016

  www.reforma.com

Sería la primera vez en 36 años

Plantea Pemex
importar ¡crudo!

GENTE!

Una historia 
de telenovela
Gaby Spanic está 
en desintoxicación 
luego de que su asistente 
intentara envenenarla 
con sulfuro de amonio.
PáGiNa 1

Queda en el aire
caso ‘El Chamán’

Ampara 
Corte a

gremio de
Mexicana

CiUDaD

Invade el humo 
el espacio público
Los peatones deben 
pasar entre fumadores 
de restaurantes que 
ocupan las banquetas 
de diferentes colonias.
PáGiNa 1

Cambio 
climático
Previo a la cumbre que se 
realizará en México, los 
especialistas opinan sobre 
los retos en la materia.
d gráfico

extras de hoy:

Aplican tecnología 
... pero a la antigüita 

d Atribuyen la medida 
al estancamiento
en producción
de crudo ligero

Alma Hernández

El sistema de refinación en Méxi-
co entró en crisis, y ahora... tendrá 
que importar crudo ligero.

Por primera vez en 36 años, 
Petróleos Mexicanos (Pemex) po-
dría importar hasta 100 mil ba-
rriles diarios de crudo ligero pa-
ra poder refinarlo y, con ello, pro-
ducir gasolinas.

El deterioro en la producción 
de crudo de Pemex llevó a una re-
ducción de la producción de cru-
dos ligeros, que son los de ma-
yor valor comercial, la cual pa-
só de un promedio de un millón 
237 mil barriles en 2000 a un mi-
llón 146 mil, en promedio, en los 
primeros siete meses de 2010, un 
retroceso de alrededor de 91 mil 
barriles diarios.

Además, las refinerías del 
País han sufrido retrasos en su re-

configuración para procesar cru-
do pesado.

Sólo las de Cadereyta y Ma-
dero fueron reconfiguradas pa-
ra procesar un mayor volumen 
de crudo pesado; la de Minati- 
tlán tiene seis años en el proceso, 
con dos de retraso, y las de Sala-
manca y Salina Cruz siguen en lis-
ta de espera.

La de Tula no se reconfigura-
rá debido a que ahí se construirá 
una nueva refinería, la cual entra-

ría en operación hasta mediados 
de esta década.

Miguel Tame, director de Pe-
mex Refinación, dijo que todavía 
se revisan las mejores opciones 
de operación del Sistema Nacio-
nal de Refinación para determinar 
una posible cantidad a importar.

Tras participar en el 45 ani-
versario del Instituto Mexicano 
del Petróleo, Tame precisó que 
aún no existe fecha para la impor-
tación, pues primero debe reali-

zarse un análisis de 
costo-beneficio para 
determinar el mo-
mento más con-
veniente.

Por separa-
do, Mario Gabriel 
Budebo, subsecreta-
rio de Hidrocarburos de 
la Secretaría de Ener-
gía, señaló que se está 
revisando la “dieta” de 
las refinerías a efecto 
de que sea la más 
adecuada y logre 
mayores eficien-
cias en el consumo 
del combustible.

La última vez 
que México importó crudo fue 
en 1974, año en el que se adqui-
rieron 6.2 millones de barriles, un 
promedio de 17 mil al día.

Juan José Suárez Coppel, di-
rector de Pemex, dijo que, con la 
importación, se busca maximizar 
el valor de la empresa y que las 
primeras refinerías que trabaja-
rían con crudo importado serían, 
por cuestiones logísticas, Salina 
Cruz y Madero.

“Esto nos lleva a considerar 
la opción de importar crudo para 
nuestro sistema de refinación al 
mismo tiempo que seguimos ex-
portando algún otro tipo de cru-
do”, indicó.

La titular de Energía, Georgi-
na Kessel, descartó que las impor-
taciones signifiquen que el País 
deje de ser exportador.

“(México) seguirá siendo ex-
portador neto de crudo, de acuer-
do a las cifras que tenemos actual-
mente”, mencionó Kessel.

Suárez Coppel señaló que la 
compra dependerá del precio de 
mercado y descuento que se pue-
da obtener respecto al tipo Maya 
u otros crudos que se exportan.

Hasta julio pasado, el 55.7 por 
ciento del petróleo extraído en 
México fue pesado, mientras que 
el restante correspondió a crudo 
ligero o superligero.

dNinguna autoridad
informa sobre mando
acusado de extorsión
por policías en Juárez

Luis Brito

A 16 días de que el comandan-
te de la Policía Federal Salomón 
Alarcón Romero, “El Chamán”, y 
tres mandos más fueran denun-
ciados públicamente por 248 ele-
mentos por presuntos abusos y 
corrupción en Ciudad Juárez, la 
PGR no ha resuelto si incurrieron 
en algún delito.

La PF tampoco ha determi-
nado la situación interna de los 
cuatro mandos del Tercer Agru-
pamiento de las Fuerzas Federa-
les, así como de los efectivos suje-

tos a indagatoria por protestar.
En la Secretaría de Seguridad 

Pública federal (SSP) informaron 
ayer que “El Chamán” y los co-
mandantes Joel Ortega Monte-
negro, Antelmo Castañeda Sil-
va y Ricardo Duque Chávez si-

guen a disposición de la Unidad 
de Asuntos Internos.

Los cuatro se encuentran fue-
ra de cualquier tipo de servicio 
en lo que se desahoga la investi-
gación administrativa en su con-
tra, aunque no están en calidad 
de arrestados, informaron en la 
dependencia.

En la misma situación están 
los elementos señalados de ins-
tigar a compañeros a protestar 
contra sus mandos el 7 de agosto 
afuera de su hotel, en Juárez.

Durante la manifestación, los 
federales acusaron a “El Chamán” 
de cobrarles cuotas para trabajar 
y de sembrar droga a personas de-
tenidas para extorsionarlas.

Fuentes de la Policía Federal 
indicaron que los cuatro coman-
dantes y los policías federales ya 
no están concentrados en el Cen-
tro de Mando de Iztapalapa, don-
de se encontraban la semana pos-
terior a la protesta.

Víctor Fuentes

La Suprema Corte echó abajo ayer 
un laudo dictado en 2007 por la 
Junta Federal de Conciliación y 
Arbitraje (JFCA) que ordenaba 
reducir prestaciones de sobrecar-
gos que laboran para Mexicana.

Por 6 votos a 4, la Corte resol-
vió que la JFCA no justificó las ra-
zones para modificar 22 cláusulas 
del contrato colectivo de trabajo 
celebrado con la asociación de so-
brecargos, lo que hubiera ahorra-
do 25 millones de dólares.

“No quedó demostrado que 
las condiciones de trabajo hayan 
sido el origen de las condiciones 
financieras de la empresa ni se ha 
demostrado que su modificación 
venga a ser un aspecto relevan-
te par la solución del problema”, 
afirmó el ministro Sergio Valls.

“Estaríamos mandando a los 
trabajadores a un concurso mer-
cantil donde serán acreedores 
preferentes en situación de total 
desventaja con prestaciones dis-
minuidas”, dijo Margarita Luna.

Karla Portugal

El nuevo y moderno sistema au-
tomatizado para pagar el estacio-
namiento en el Aeropuerto Inter-
nacional de la Ciudad de México 
(AICM) ya fue mexicanizado y se 
usa a la “antigüita”.

La empresa Fumisa invirtió 
850 mil dólares en equipos para 
que los usuarios paguen desde su 
auto en el área de vuelos interna-
cionales de la Terminal 1. Sin em-
bargo, por ahora, la máquina es 
operada por un agente.

Así que, si usted pretende pa-
gar, necesitará de la ayuda de un 

policía auxiliar, quien recibe el bo-
leto y lo introduce a la máquina.

Después, el agente le indica el 
saldo, recibe el dinero y lo intro-
duce a la máquina. Finalmente, le 
regresa su cambio, le pide propi-
na y hace que se levante la pluma 
para que, por fin, pueda retirarse 
de la terminal.

El nuevo sistema permite re-
gistrar las placas del vehículo en 
el boleto y busca evitar el robo  
de automóviles.

“Me parece que así no resul-
ta tan automatizado (...) Creo que, 
si el personal está aquí temporal-
mente, adelante, pero, si lo tienen 
de manera permanente, pues, no 
tiene sentido que hayan tratado 

de automatizar todo”, comen-
tó Julián, un usuario, antes de 
salir del estacionamiento.

ACAPULCO.- La bancada del 
PRI en el Senado denunció 
ayer que el Gobierno federal 
ha colocado en riesgo de co-
lapso las finanzas públicas, ya 
que, mientras Pemex avanza 
hacia su muerte económica, 
el IMSS está en una quiebra 
virtual y el Banco de México 
quedó descapitalizado.

El coordinador de políti-
ca económica del grupo par-
lamentario, Francisco Labasti-

da, denunció que la Adminis-
tración del Presidente Felipe 
Calderón ha mantenido ocul-
ta esa información para presu-
mir una falsa recuperación.

“El Gobierno está ocul-
tando las cifras sobre el estado 
real de la economía (...) Han 
colocado al País en un mal ca-
mino y están muy cerca de un 
tropiezo muy serio”, dijo.

Claudia Guerrero

Advierte PRI colapso financiero

 En la investigación 
se tiene que encontrar quién 
tiene la razón, si los mandos 
o la tropa. Hay acusaciones 
mutuas que se tienen que 
verificar y combinarse con 
otros elementos dentro 
de la indagatoria”.
Funcionario de la PGR

así lo Dijo

iNTERNaCioNal

Esperando 
el rescate
Los 33 mineros chilenos 
atrapados a 700 metros 
de profundidad reciben, 
a través de un ducto, 
glucosa e hidratantes.
PáGiNa 15

Martes

24 de agosto 
del 2010
México, d.F.

México se impuso  
a Puerto Rico en 
Williamsport, y hoy 
juega contra Japón 
por el pase a la Final 
Internacional.

d El equipo automatizado para pagar en el estacionamiento del 
aeropuerto capitalino lo opera un policía auxiliar.

Diosa mexicana

Granados Chapa (7) • Reyes Heroles, Sergio Sarmiento, Jorge Alcocer V. (8)
Guadalupe Loaeza, Ma. Amparo Casar (9) • Capitanes (Neg. 3)
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LAS VEGAS. Tuvieron que 
pasar 19 años para que otra 
mexicana, Jimena Navarrete, 
alcanzara el título de Miss 
Universo.  Vestida de rojo y en 
la misma ciudad en la que se 
coronara la bajacaliforniana 
Lupita Jones en 1991, la 
tapatía, de 22 años, conquistó 
anoche el título. “No puedo 
pensar en nada. La verdad, 
estoy en blanco”, fue su 
primer comentario como 
reina de la belleza universal.
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Reserva Segob información sobre Cédula 
 
Niega dependencia acceso a contrato de casi $300 millones; analiza caso el IFAI 
Abel Barajas 
 
(24 agosto 2010).- La Secretaría de Gobernación (Segob) reservó el contrato de casi 300 millones de pesos 
otorgado a la empresa holandesa Smartmatic International Holding, B.V., por los 2 mil equipos especializados que 
levantarán el registro de información biométrica para la Cédula de Identidad Ciudadana. También reservó las 
propuestas económicas presentadas por las empresas que participaron en la licitación pública del contrato, en 
virtud de que hay procedimientos jurisdiccionales vigentes que impiden la publicidad de la información. De 
acuerdo con una respuesta ofrecida por la Segob, a través de la Ley Federal de Transparencia, ningún documento 
del contrato otorgado puede darse a conocer, en virtud de que está en curso un litigio administrativo en contra del 
fallo de la licitación. 
 
"Esta información no puede ser entregada, toda vez que existe un procedimiento administrativo de inconformidad 
de los concursantes que fueron descalificados ante la Secretaría de la Función Pública. "El fallo en la licitación de 
referencia fue sujeto de inconformidad ante la SFP y dichos procedimientos no han causado estado. Asimismo la 
decisión que determine la instancia correspondiente podrá afectar lo determinado por el fallo", respondió la 
Segob. La dependencia a cargo de Francisco Blake, sustentó su reserva en el artículo 14, fracciones IV y VI de la 
Ley Federal de Transparencia, que considera que no debe ser pública la información de los litigios judiciales o 
administrativos en tanto no hayan concluido en definitiva. 
 
Así lo asentaron los directores generales de Recursos Materiales y Servicios Generales de la Segob, Roberto 
Martínez Elhore, y del Registro Nacional de Población (Renapo), Carlos Raúl Anaya Moreno, de acuerdo con los 
oficios de respuesta. El pasado 24 de noviembre Smartmatic International Holding ganó el contrato de 299 
millones 476 mil pesos, por 2 mil equipos especializados para la obtención de información biométrica que se 
integrará al Renapo y posteriormente a la Cédula de Identidad Ciudadana. Empresas como Cosmocolor, Soltic, 
Mainbit e Image Technology México adelantaron, tras el fallo, que interpondrían recursos de inconformidad ante 
la Función Pública en contra de la decisión que otorgó el contrato a Smartmatic. 
 
Esa fue la primera licitación del proyecto, pues el 14 de diciembre la Segob otorgó un segundo contrato -por 664 
millones 594 mil 478 pesos, sin incluir impuestos- a Axtel-Unisys de México, por la infraestructura informática 
que forma parte del Servicio Nacional de Identificación Personal, base para expedir la Cédula. La decisión de 
Gobernación de reservar los documentos del contrato y las ofertas de las empresas, no es definitiva. En una sesión 
del pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) que tendrá lugar hoy 
martes, se determinará si esa información debe ser pública o permanecer, en efecto, bajo reserva parcial o total. 
 
  
La ley dice textual... 
  
Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental 
  
Artículo 14 
  
También se considerará como información reservada: 
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IV. Los expedientes judiciales o de los procedimientos administrativos seguidos en forma de juicio en tanto no 
hayan causado estado. 
 
VI. La que contenga las opiniones, recomendaciones o puntos de vista que formen parte del proceso deliberativo 
de los servidores públicos, hasta en tanto no sea adoptada la decisión definitiva, la cual deberá estar documentada. 
 
 
 
 

Felicita a IFE Arzobispado 
 
(24 agosto 2010).- La Arquidiócesis Primada de México felicitó al IFE por desechar la medida cautelar a la 
Iglesia, que solicitó el líder nacional del PRD Jesús Ortega, para que frene declaraciones contra el partido y el Jefe 
capitalino Marcelo Ebrard. "Felicitamos al órgano electoral por desoír las medidas dictatoriales y represivas que el 
PRD quiso imponer contra el Cardenal Juan Sandoval Íñiguez y el sacerdote Hugo Valdemar en detrimento de la 
tolerancia, la pluralidad y la democracia en México", indicó en un comunicado. El Arzobispado calificó al PRD 
como autoritario al solicitar medidas cautelares al IFE y sostuvo que el derecho a la información y la libertad de 
expresión son el máximo ideal de una sociedad libre. 
 
 
 
 

Advierte Paredes ataques a PRI 
Claudia Guerrero 
 
(24 agosto 2010).- ACAPULCO.- Beatriz Paredes, presidenta del PRI, alertó a los legisladores de su partido 
sobre una supuesta campaña, impulsada por el PAN y el Gobierno federal, para desprestigiar al tricolor. Durante 
una reunión privada, la legisladora aseguró que los ataques serán canalizados a través de un golpeteo al 
Legislativo. De acuerdo con el testimonio de senadores presentes en el encuentro, la dirigente advirtió sobre la 
posibilidad de que el PAN recurra a las "acusaciones del pasado" para tratar de debilitar la imagen de su partido. 
Los senadores aseguraron que, de acuerdo con Paredes, la campaña apunta hacia las elecciones de 2011 y 2012. 
"Nos dijo que debemos estar atentos, porque se lanzará una campaña de Estado en todas las elecciones de 
gobernador que están programadas para el próximo año, incluso al margen de partidos e ideologías", destacó uno 
de los priistas. 
 
"La presidenta dibujó lo que ella considera una campaña de golpeteo al PRI, en términos de que Calderón está 
viendo todo en función de las elecciones y le vale lo que pase con lo demás", agregó otro. En entrevista, el 
secretario general del PRI, Jesús Murillo Karam, confirmó el riesgo que enfrenta el tricolor. "Hay una permanente 
acusación contra el PRI, pero no actuamos en función de eso", dijo. Según los legisladores, Paredes hizo un 
llamado a la unidad, para enfrentar juntos los cuestionamientos del panismo. Asimismo, reconoció que es 
necesario evaluar qué tanto pesa el desempeño de los gobiernos priistas en los resultados de las elecciones. 
Cuestionado sobre el tema, Murillo dijo que las revisiones internas son procesos naturales. "Es evidente que se 
trata de buscar culpables de las deficiencias que se tienen", agregó. 
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Evidencian ruptura en plenaria tricolor 
Claudia Guerrero.- (24 agosto 2010).- Enviada 
  
ACAPULCO, Gro.- La reunión plenaria de la bancada del PRI en el Senado evidenció ayer la ruptura que vive el 
tricolor en Guerrero, como consecuencia de virtual postulación de Manuel Añorve como candidato de ese partido. 
El senador Ángel Aguirre Rivero ni siquiera acudió al encuentro, mientras que Añorve participó en una cena con 
los legisladores priistas el domingo por la noche, y ayer estuvo en la reunión inaugural a la que asistieron la 
presidenta del PRI, Beatriz Paredes, y el coordinador de los diputados, Francisco Rojas. En entrevista, Paredes se 
dijo triste por el PRD y sus militantes, ante la posibilidad de que Aguirre sea postulado por el sol azteca. "Me 
parece que es muy triste para los verdaderos militantes perredistas, este es un estado en donde ha habido un 
perredismo histórico, un perredismo muy vinculado a causas de carácter social que generó militantes, incluso, que 
han sido sacrificados en otros momentos. 
 
"Me sorprende mucho hacia el interior del PRD, pero será una cosa que definan hacia el interior de sus partidos", 
señaló la también diputada del tricolor. El secretario general del PRI, Jesús Murillo, acusó a los partidos 
aliancistas de conformarse con postular a precandidatos que el tricolor desecha. "Son tan buenos nuestros 
candidatos, que los que nosotros nos sobran ellos los ocupan. Están usando lo que a nosotros nos sobran", 
aseveró. En tanto, Añorve reconoció que la escisión provocada por Aguirre podría "golpear un poco al PRI". 
 
 
 
 
 

Presionan priistas a FCH con informe 
 
Ofrece Beltrones garantías de seguridad en Senado. Adelanta dirigente que apoyarán reforma que 
obligue a Calderón a acudir al Congreso 
Claudia Guerrero 
 
(24 agosto 2010).- ACAPULCO.- Legisladores del PRI ofrecieron ayer al Presidente Felipe Calderón garantías 
para que acuda al Congreso a rendir su Informe de Gobierno, pero advirtieron que al margen de su decisión, 
impulsarán una reforma para obligarlo a acudir. El coordinador del tricolor en la Cámara alta, Manlio Fabio 
Beltrones, pidió al Mandatario presentarse ante el pleno del Senado, en caso de que considere que no hay 
condiciones para presentarse en San Lázaro. "Si el Presidente no quiere acudir a San Lázaro, ahí está Xicoténcatl, 
en donde podría encontrar a grupos parlamentarios deseosos de conversar con él, de hacerle preguntas 
directamente abiertas al público en general y obtener sus respuestas. "Lo que podríamos garantizar es un formato 
de pleno respeto entre unos y otros, de tal suerte que México salga ganando", dijo. 
 
El priista recordó que desde la semana pasada, los coordinadores parlamentarios de la oposición pidieron al líder 
del PAN en el Senado, Gustavo Madero, que realizara las consultas necesarias para saber si Calderón estaría 
dispuesto a ir a ese recinto para dialogar sobre el contenido de su informe. En lugar de conseguir una respuesta 
formal del senador panista, agregó, la Secretaría de Gobernación hizo pública -el domingo pasado- la decisión del 
Ejecutivo de no presentarse ante los legisladores. Beltrones recordó que el Ejecutivo está obligado, por ley, a 
rendir cuentas al Legislativo. "La rendición de cuentas es del Ejecutivo al Legislativo, no al revés. 
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"El debate de fondo es: ¿hay interés en modernizar el sistema presidencial mexicano o simplemente hay una serie 
de mascaradas que el Ejecutivo federal, junto con su partido político, siguen para tratar de encubrir su obstrucción 
a la modernización del sistema presidencial?", cuestionó el priista, quien la semana pasada rechazó la invitación 
del Presidente al foro de discusión sobre temas de seguridad. Beltrones recordó que la Constitución contempla un 
esquema de rendición de cuentas a través de la denominada pregunta parlamentaria. Sin embargo, denunció, el 
proceso ha generado un abuso del Ejecutivo, que tarda meses en responder las dudas de los miembros del 
Congreso. El coordinador de los diputados priistas, Francisco Rojas, coincidió en la convocatoria al Mandatario 
federal. 
 
"Ese acto debe ser solemne, respetuoso, en donde debemos impedir que haya faltas de respeto a la figura del 
Presidente. Pero sí queremos que regrese el Presidente a dar cuentas al Congreso el 1 de septiembre", dijo 
entrevistado luego de participar en el arranque de la reunión plenaria de los senadores de su partido en Acapulco. 
Beatriz Paredes, presidenta del PRI, se refirió a la reforma que está en proceso de dictamen en las comisiones de la 
Cámara baja, y que obliga al Presidente, otra vez, a acudir a San Lázaro, después de que hace dos años la oposición 
reformó la Carta Magna para que no asistiera. "Será necesario revisar el marco normativo. "Nosotros creemos que 
el diálogo entre poderes públicos, en función del mandato constitucional, es útil, pero será necesario revisar el 
marco normativo para que podamos restablecer y ratificar la obligatoriedad de la presencia del Poder Ejecutivo", 
señaló Paredes. 
  
  
Así lo dijo 
  
"Ese acto debe ser solemne, respetuoso, en donde debemos impedir que haya faltas de respeto a la figura del 
Presidente. Pero sí queremos que regrese a dar cuentas al Congreso". 
 
  
Francisco Rojas, Diputado del PRI 
  
  
  
  
"¿Hay interés en modernizar el sistema presidencial o simplemente hay una serie de mascaradas (del) Ejecutivo 
para encubrir su obstrucción a la modernización del sistema presidencial?". 
 
  
Manlio Fabio Beltrones, Senador del PRI 
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Advierte Labastida colapso en finanzas 
Claudia Guerrero.- (24 agosto 2010).- Enviada 
  
ACAPULCO.- La bancada del PRI en el Senado denunció que el Gobierno federal ha puesto en riesgo de colapso 
las finanzas públicas del País, ya que mientras Pemex camina hacia su muerte económica, el IMSS se encuentra en 
una quiebra virtual y el Banco de México quedó descapitalizado. El coordinador de Política Económica, Francisco 
Labastida, denunció que la administración del Presidente Felipe Calderón ha mantenido oculta esta información, 
con la finalidad de presumir una falsa recuperación. "Hemos dicho que la empresa está quebrada; hoy decimos 
que prácticamente va a la muerte, por el camino en el que va. "Lo están llevando a un mal camino, y están muy 
cerca de que tengamos un tropiezo en todos los campos, muy serio", señaló. Labastida explicó que Pemex cuenta 
con activos por 102 mil millones de dólares y con pasivos que superan los 107 mil 500 millones de dólares. 
 
Denunció que el Gobierno ha explotado a la paraestatal, cobrándole más del 100 por ciento de sus utilidades 
durante 9 años. "Es prácticamente una expropiación, es una burla y es una engañifa", denunció. En el caso del 
IMSS, Labastida explicó que la crisis podría llevar a la institución a dejar de pagar las pensiones en el 2012. 
Sostuvo que el organismo tiene un déficit de 1 billón 700 mil pesos en sus reservas y un déficit operativo de 34 mil 
millones de pesos, programado para 2012. "Es una cifra extraordinariamente grande y que puede provocar que 
entre en crisis el pago de las jubilaciones para el 2012. Criticó que la administración federal oculte la información, 
ya que genera incertidumbre y contradicciones. 
 
 
 
 
 

Prevén senadores abatir subejercicio 
 
Pactan modificar política de gasto del Gobierno. Acuerda tricolor impulsar recursos para los 
estados y los municipios 
Claudia Guerrero.- (24 agosto 2010).- Enviada 
  
ACAPULCO.- La dirigencia nacional del PRI y sus bancadas en el Congreso acordaron impulsar una reforma a la 
Ley de Presupuesto para frenar lo que consideran maniobras de la Secretaría de Hacienda con las que oculta y 
hasta maquilla el ejercicio del gasto federal. "Hicimos un compromiso en la búsqueda de modificar la Ley de 
Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, para evitar este tipo de maniobras, por parte del Ejecutivo Federal. 
"Hay que buscar de qué manera ponemos orden en el gasto público, que no obstante la enorme cantidad de 
recursos, no ha impactado el crecimiento económico en el País", aseguró el coordinador del PRI en el Senado, 
Manlio Fabio Beltrones. El legislador aseguró que la política de gasto del Gobierno federal niega a los estados y 
municipios la entrega de los recursos que legalmente les corresponden, a pesar de que así fueron aprobados por la 
Cámara de Diputados. 
 
Durante una reunión privada, los líderes del tricolor aseguraron que uno de los objetivos centrales será terminar 
con los subejercicios y garantizar el flujo de recursos a las entidades federativas. "Queremos acabar con los 
subejercicios, con la irresponsabilidad con la que los recursos se le regatean a los estados y municipios. "Queremos 
liquidar todo procedimiento mediante el cual los recursos son usados no para impulsar el crecimiento económico y 
el empleo, sino simplemente para apoyar campañas electorales", señaló el senador. 
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La indolencia 
  
Antes, en privado el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas, expresó su preocupación porque a sólo 
15 días de la llegada del Paquete Económico a la Cámara, Hacienda no les ha proporcionado ninguna información 
relacionada con el proyecto de ingresos y egresos. La denuncia de los priistas se formalizó más tarde, durante una 
conferencia de prensa, en la que el presidente de la Comisión de Fomento Económico, Eloy Cantú, manifestó su 
sorpresa por la indolencia de la dependencia encabezada por Ernesto Cordero. 
 
"Hasta ahorita, aunque parezca increíble, el Gobierno no se ha acercado con ninguna propuesta, ni una sola 
plática, esto nos parece increíble porque para estas alturas del mes de agosto siendo que en la primer semana de 
septiembre se presenta la iniciativa, ya era para que al menos hubiera un diálogo al respecto, lamentamos que esto 
suceda", dijo. Consideró que la omisión de Hacienda podría obedecer a un desacuerdo interno del Gobierno 
federal. El senador Rogelio Rueda adelantó que su partido no apoyará el incremento de impuestos. 
 
 
 

Rechaza Hacienda trampas y opacidad 
(24 agosto 2010).- REFORMA / Staff 
  
La Secretaría de Hacienda rechazó el informe elaborado por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la 
Cámara de Diputados, que da cuenta de la "opacidad" que prevalece en el ejercicio del gasto público, el cual fue 
publicado ayer por REFORMA. A través de una carta, la dependencia rechazó "de manera categórica" que con 
trampas, vericuetos legales, herramientas tecnológicas y omisiones mantenga una política de opacidad en la 
información que sobre el ejercicio del gasto público hace llegar a la Cámara baja. "En todo momento se ha dado 
cumplimiento a las disposiciones contenidas en la normatividad vigente y la información siempre es puntual y 
completa", replicó Hacienda. La dependencia aseguró que, desde el inicio de la Administración, el Gobierno "ha 
seguido una política de transparencia en la que cada día se pone a la consideración de la población acerca del uso 
de los recursos públicos. 
 
"Prueba de ello es que además de los informes que por Ley se entregan al Congreso de la Unión y se publican en 
Internet, se mantienen reuniones periódicas con la Comisión de Presupuesto y de Cuenta de la Cámara de 
Diputados a fin de otorgar la información que los diputados encuentran pertinente". En relación con la 
información relativa al desempeño, se aclaró que en los informes trimestrales "se informa detalladamente a los 
legisladores el avance físico que observa cada uno de los elementos de la matriz de indicadores para resultados de 
los programas con indicadores seleccionados en el presupuesto, así como de sus objetivos y metas". Por añadidura, 
se incluyen las series históricas del gasto público en sus diversas clasificaciones: la administrativa, la económica y 
la funcional, conforme a lo dispuesto en la ley, señaló Hacienda. 
 
  
 Así lo dijo 
  
"Decía Reyes Heroles que los problemas son muy tercos, están ahí, los quiera ver uno o no". 
 
Francisco Labastida, Senador del PRI 
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Pide Cámara eliminar pasarela presupuestal 
 
Mandan formatos a Mandatarios para sus proyectos. Buscan diputados evitar el desfile de 
Gobernadores para pedir recursos 
Armando Estrop 
 
(24 agosto 2010).- La Comisión de Presupuesto busca terminar con el desfile anual de gobernadores de todos 
los estados para conseguir mayor presupuesto. Para lograrlo establecieron los lineamientos con los que trabajará 
este órgano legislativo a fin de agilizar y simplificar la dictaminación del Presupuesto de Egresos para 2011. Los 
diputados crearon un formato específico para las peticiones de los gobernadores en el que se ponen como 
prioridad los proyectos de infraestructura que cuenten con registro en la Secretaría de Hacienda. El objetivo es 
evitarse las reuniones con los Mandatarios, que en algunos casos terminaban con una gran comida típica del 
estado que hacía la visita. Luis Videgaray, presidente de la comisión, señaló que los integrantes del grupo de 
trabajo consideraron que las reuniones con los Gobernadores no son productivas y se convierten en ocasiones en 
largas sesiones de petición de proyectos que en ocasiones son inviables. 
 
"La vez pasada me comentaba una compañera que estas sesiones con los Gobernadores no necesariamente son 
productivas, ni para ellos, ni para nosotros, y quiero decir que tenía razón. "Sin embargo, tenemos la obligación de 
abrir la puerta, y si quieren venir los debemos recibir, pero creo que es importante que los invitemos a la reflexión, 
porque tal vez es más eficaz que se haga a través del formato que pide la Comisión de Presupuesto", advirtió 
Videgaray. El legislador insistió en que la Comisión no busca tener una actitud de descortesía para con los 
Mandatarios estatales, sino mejorar sustancialmente el trabajo de los diputados a fin de tener un mejor 
Presupuesto de Egresos. "Si vienen pues los vamos a atender con mucho gusto, pero no necesariamente son las 
sesiones más útiles, ni para la causa de ellos ni para el análisis que hace la Comisión", sostuvo. A su propuesta se 
unió la diputada María Esther Sherman, también del tricolor. 
 
"En una afán de obviar lo que ya vivimos, que fue a veces un desfile de modas, un desfile hasta de músculo por 
parte de nuestros representantes de las entidades, pues creo que para eso estamos los diputados. "Cada quien 
conoce la problemática de los espacios físicos, puede ayudar al llenado de formatos y a lo que ya decidimos en las 
comisiones, y es que me resulta mediático e inútil la presentación de los Mandatarios", señaló. 
 
  
LINEAMIENTOS 
   
Los lineamientos aprobados ponen el 18 de octubre como fecha final para que los estados entreguen en el formato 
oficial las peticiones para cada uno de sus proyectos. El formato propuesto establece un número para el sector del 
gobierno al que pertenece el proyecto solicitado y claves para cada estado y municipio, además del monto final 
solicitado. Entre el 6 de octubre y el 20 de octubre se programaron las reuniones entre las comisiones ordinarias y 
la Comisión de Presupuesto. Estos encuentros no podrán durar más de 60 minutos. El 29 de octubre será la fecha 
para la entrega del formato final de opinión las comisiones ordinarias. Sherman Leaño insistió que si se logra 
convencer a los gobernadores que no acudan y mejor manden los proyectos se realizará un mejor trabajo a favor 
del País. "Primero porque piden muchas cosas que ni vienen en el Presupuesto, ni van a venir, es un estira y afloja 
bastante pesado en el ambiente de la Cámara, porque desplazan la representación de los diputados", advirtió. 
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 Nuevas reglas: 
  
De acuerdo con la Comisión de Presupuestos, estos son los lineamientos para la discusión del Presupuesto 2011: 
  
· Evitar la pasarela de Gobernadores 
· Todos los proyectos de infraestructura deben tener registro en SHCP 
· Llenar el formato de presupuesto para los proyectos de los estados 
· Las comisiones emitirán un documento final de opinión sobre proyectos y montos 
· Una hora será el tiempo límite para la reunión con la Comisión de Presupuesto para solicitudes 
· Los estados tienen como límite para sus peticiones el 18 de octubre 
· El 29 de octubre es la fecha límite para el formato de opinión de las comisiones 
  
 
 
 
  

...Y Peña Nieto advierte sesgo político 
 
Sandra García.- (24 agosto 2010).- Corresponsal 
  
IXTAPAN DE LA SAL.- El Gobernador del Estado de México, Enrique Peña, anticipó que el Presupuesto federal 
del 2011 podría tener un sesgo político, motivo por el cual los 237 diputados priistas en el Congreso de la Unión se 
reunirán en este municipio a partir de hoy para atajar la eventual pretensión. "Vamos a participar, obviamente, 
postulando el que se busque que el Presupuesto permita realmente atender las necesidades de las entidades 
federativas, que son representadas por los señores diputados, que se evite por lo que viene justamente un manejo 
sesgado y partidista de cualquier programa de contenido social que pueda haber", señaló. Además de la discusión 
sobre el Presupuesto, también abordarán temas relacionados con la Reforma Política. Peña también se pronunció 
porque todas las instituciones públicas mantengan un ataque frontal contra la delincuencia. 
 
"Creo que debemos mantenernos en una línea de ataque frontal, en una línea de frente común de todas las 
instituciones del estado mexicano, sin importar cuál sea la esfera de actuación, sino lo importante el compartir 
esta estrategias que nos permitan actuar con una mayor eficacia y que logremos, cuanto antes, generar un clima de 
mayor seguridad para toda la población" expresó. Al término de la inauguración del ciclo escolar 2010-2011, el 
Mandatario sostuvo que la crisis de inseguridad por la que atraviesa el País, y que ha alcanzado a funcionarios de 
distintos niveles de Gobierno, no debe inhibir ni ir en detrimento de las labores de los Gobiernos estatales. Tras las 
declaraciones del Gobernador electo de Sinaloa, Mario López Valdez, quien expresó su temor de que ahora los 
Gobernadores son blanco de la delincuencia organizada, Peña indicó que esta situación no debe alterar el 
desempeño de las administraciones estatales. 
 
"En el desempeño de cualquier actividad del orden político existen riesgos, son naturales a la actividad que uno 
desempeña, pero no hay por ello el que esto nos inhiba o no vaya en detrimento de la responsabilidad que 
tenemos, de lograr una actuación eficaz y cumplir con este objetivo mayor, que es brindarle seguridad pública a 
toda la población", expresó el Mandatario mexiquense. 
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Primeros encuentros 
 
(24 agosto 2010).- Los Mandatarios en funciones de Sinaloa, Jesús Aguilar Padilla, y de Oaxaca, Ulises Ruiz, 
sostuvieron ayer por primera vez una reunión privada con los Gobernadores electos Mario López Valdez y Gabino 
Cué, respectivamente. Los cuatro políticos analizaron los proyectos de presupuesto del próximo año, los proyectos 
de obras prioritarias y la entrega-recepción de las administraciones en sus entidades. 
 
 
 
 

Jorge Alcocer V. / Los prelados 
Jorge Alcocer V. 
 
(24 agosto 2010).- En las declaraciones y conductas que otros dignatarios de la Iglesia Católica han seguido 
ante las del cardenal de Guadalajara, Juan Sandoval Íñiguez, se manifiesta el "huevo de la serpiente", el poderío 
acumulado por esa Iglesia y sus jerarcas en las últimas dos décadas. Estamos ante algo más que calumniosas 
expresiones; se trata de un embate contra la civilidad, la expansión de derechos individuales y colectivos y los 
principios del Estado laico. Los ministros de la Suprema Corte de Justicia, agraviados por las expresiones de 
Sandoval, aprobaron, por unanimidad, a propuesta del ministro Sergio Valls, un pronunciamiento de censura a las 
mismas; pero el embate del p(r)elado, y de otros como él, ha continuado, lo que lleva a preguntar por otras 
acciones desde la Corte. No sería justificable que quienes integran el máximo tribunal constitucional de México 
permanezcan impávidos ante lo que está ocurriendo, que se limiten a una censura simbólica, en lugar de utilizar 
los instrumentos legales a su alcance. El silencio de la Corte sería más fuerte que las palabras del cardenal. 
 
Grave es el silencio de la Secretaría de Gobernación, omisa desde hace años en el ejercicio de las facultades que la 
ley le otorga en la vigilancia de su cumplimiento por las iglesias; fusionada a la que atiende los asuntos de 
población y migración, la Subsecretaría responsable lleva años ignorando las ilegales y desafiantes conductas y 
declaraciones en que incurren, una y otra vez, jerarcas de las iglesias. En el IFE, los consejeros electorales han 
preferido dejar pasar el asunto, tres se van en octubre y de los otros seis que llegarán al 2012, nadie quiere tomar 
ese toro por los cuernos. Deberían actuar de oficio, sin esperar queja o denuncia, pues la gravedad del caso, y sus 
implicaciones directamente electorales, como lo son los llamados de voceros eclesiásticos a no votar por el PRD, 
así lo ameritan. Si la máxima autoridad electoral de nuestro país sigue siendo omisa en el cumplimiento de sus 
responsabilidades, que nadie se extrañe de ver y escuchar nuevas y más agresivas conductas y declaraciones en el 
futuro inmediato. 
 
Solamente Marcelo Ebrard tomó la decisión de dar la pelea judicial; demandó por la vía civil al lenguaraz cardenal, 
exigiéndole disculpa pública y reparación del daño moral que le causa la temeraria acusación de que maiceó 
(sobornó) a los ministros de la Corte en la sentencia que causa llanto y crujir de dientes a los jerarcas de varias 
iglesias, no sólo de la Católica, sino también de otras confesiones. Vista la demanda que ha interpuesto el jefe de 
Gobierno del DF, parece exigible que los ministros de la Suprema Corte de Justicia sumen la propia; en tanto que 
la Secretaría de Gobernación y el IFE están obligados a instaurar procedimientos de oficio, conforme a las leyes 
aplicables, para investigar y, en su caso, sancionar, al cardenal de Guadalajara, y a otros prelados, por flagrante 
violación a la Constitución. 
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No se trata solamente de poner un alto a Sandoval, sino hacerlo respecto de la Iglesia Católica y otras, hoy 
unificadas y en pie de guerra en contra del avance de la civilidad y la expansión de nuevos derechos. Ésta no es una 
pelea de opiniones; es una batalla por la preservación del Estado laico, por las ideas y conquistas que Juárez y los 
liberales defendieron y ganaron en el siglo XIX. La tolerancia del Estado, con la complicidad de legisladores y 
partidos, ha provocado retrocesos en varios ámbitos de la vida social, en particular en contra de las mujeres y de 
sectores que reclaman su derecho a la diferencia. Gobiernos de todo signo ideológico y color partidista han 
prohijado el retroceso ocurrido en 17 estados de la República, en donde se han endurecido las penas en contra de 
las mujeres que abortan, llegando a excesos como los que han sido denunciados en Guanajuato, donde gracias a la 
presión de la ONU y de algunos medios de comunicación, el gobernador se vio obligado a dar marcha atrás, al 
menos parcialmente. No se trata sólo de reivindicar la historia, sino ante todo de mirar el futuro del Estado laico; 
defender lo que la Corte resolvió en materia del matrimonio entre personas del mismo sexo, y su derecho a la 
adopción, en el DF, es actuar en favor de los derechos de todos. 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(24 agosto 2010).- LA INSEGURIDAD que azota a Nuevo León ya empezó a pegarle también a los directivos de 
organismos privados en cuanto a libre expresión. 
 
RESULTA QUE los integrantes de la Coparmex, que en aquel estado preside Marcelo Canales, decidieron no dar 
entrevistas personales para opinar sobre temas relacionados con la delincuencia y mucho menos dejarse tomar 
fotografías. 
 
AHORA las acostumbradas opiniones de los dirigentes de este organismo patronal fueron cambiadas por una 
respuesta institucional vía correo electrónico, sin atribuirlas a ningún directivo. 
 
MALO EL CUENTO cuando por la falta de acciones contundentes de la autoridad contra el crimen organizado, se 
empiezan a perder las voces críticas. 
 
  
  
HAY QUIENES VEN con cierta esperanza la llegada de Alejandro Poiré como secretario técnico del Consejo 
Nacional de Seguridad Pública. 
 
SIN EMBARGO no todos son igual de optimistas pues dicen que el funcionario calderonista es como esos 
beisbolistas que llegan con muchas fanfarrias a las grandes ligas, pero nomás no la sacan del cuadro. 
 
COSA DE VER que uno de los primeros grandes proyectos que tuvo en la Secretaría de Gobernación en sus manos 
fue el de la graaan reforma política calderonista que se convirtió... ¡en nada! 
 
LUEGO le encargaron la tan manoseada Cédula de Identidad Ciudadana que, por lo que se ha visto hasta ahora, 
pasará a formar parte del Museo de los Proyectos Gubernamentales que Nomás No Fueron. 
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Y CON estas credenciales ahora Poiré es la cabeza de la estrategia de seguridad pública. A ver si como policía 
resulta mejor que como politólogo. 
 
  
  
EN EL GOBIERNO FEDERAL por fin tienen una buena noticia sobre el Bicentenario... pero quién sabe si la 
quieran presumir. 
 
Y ES QUE dentro del marco de los festejos patrios esta semana se estrena la película "El Infierno", obra del 
cineasta Luis Estrada realizada con fondos, entre otros, del Conaculta y de la Comisión Bi-100 del gobierno 
capitalino. 
 
LA CINTA, dicen quienes la han visto, es algo así como "La Ley de Herodes Narco Reloaded", es decir, una historia 
de la política mexicana corrupta y desvalorizada, esta vez por el crimen organizado. 
 
Y, SEGÚN SE DICE, la cinta seguramente no será del completo agrado de los funcionarios federales, dados los 
duros términos con los que se refiere a la guerra del gobierno contra el narcotráfico, pues ni siquiera el Presidente 
sale bien librado. ¡Cácaro! 
 
  
  
AL GRITO DE "¡No somos jarritos de Tlaquepaque!", el grupo político del jalisciense Francisco Ramírez Acuña ya 
empezó a enseñar músculo a la elección estatal del 2012. 
 
PESE A no tener el gobierno del estado ni los ayuntamientos, ayer reunieron a una buena cantidad de liderazgos 
representativos de todo Jalisco. 
 
Y AHÍ acordaron que no existe Plan B en su proyecto electoral: su gallo a la gubernatura se llama Abraham 
González Uyeda, actual diputado local y ex subsecretario de Gobernación. 
 
EN EL AQUELARRE, el padrino, perdón, el líder del grupo, Ramírez Acuña, aprovechó para confirmar que sí se 
registrará como candidato a la presidencia nacional del PAN... por si alguien todavía tenía dudas. 




